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Волонтёры 
поддерживают 
раненых бойцов 
в госпитале 
на Стартовой стр. 14 

В Марфине 
поймали дилеров 
нелегальных 
лекарств
стр. 11

Фехтовальщики 
из Ростокина 
блестяще выступили 
на Играх БРИКС стр. 3

«Карнавал» с Ириной Муравьёвой: как на Киностудии Горького снимали 
знаменитую мелодраму 12-13стр.

Телеведущий 
Евгений Кривцов: 
А вы знаете, 
что такое настоящий 
башкирский мёд?

Сделали красиво
Сергей Собянин вместе 
с жителями проверил 
итоги благоустройства 
улицы Академика 
Королёва 2стр.
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Завершена комплекс-
ная реконструкция 
улицы Академика 
Королёва на участ-

ке от Останкинского про-
езда до улиц Ботанической 
и Дубовая Роща. Итог этой 
работы проверил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

Благоустройство 
охватит 

тысячи улиц
По словам столичного 

градоначальника, в послед-
ние годы самые серьёзные 
работы по благоустройству 
проводят не в центре, а на 
улицах и в переулках внут-
ри районов.

— Это гораздо более 
сложная задача. Масштаб 
этих проектов просто огро-
мен. Надо тысячи улиц пе-
ределать за ближайшие 
пять лет, — сказал Сергей 
Собянин. 

Он отметил, что на улице 
Академика Королёва сде-
лано благоустройство «от 
фасада до фасада», чтобы 
главная магистраль Остан-
кинского района была как 
центральный проспект — 
красивая и удобная.

За время проведения ра-
бот, а стартовали они вес-

ной этого года, на улице от-
ремонтировали асфальт на 
проезжей части и на троту-
арах, заменили бордюры, 30 
уличных фонарей и более 
200 светильников, уложили 
более 97 тысяч кв. м  газо-
на, поставили новые свето-
форы, девять  стел  уличной 
навигации и 12 лавочек. На 
15 остановках смонтирова-
ли современные павильоны 
ожидания автобусов, орга-
низовали дополнительную 
полосу движения на пере-
крёстке улицы Академика 
Королёва с Ботанической, 

реорганизовали парковку  и 
транзитный тротуар у теле-
центра «Останкино».

Что ещё сделают 
в районе

В Останкинском рай-
оне проживают 65 ты-
сяч человек. В последние 
годы здесь многое сделали 
для повышения качества 
жизни, в том числе по про-
грамме мэра «Мой район». 

Была открыта станция 
МЦД-3 Останкино. Орга-
низовано 12 новых автобус-
ных маршрутов и установи-
ли около 100 остановочных 
павильонов. По территории 
района прошла трасса Мо-

сковского скоростного ди-
аметра (МСД). Сейчас идёт 
строительство улично-до-
рожной сети на участке от 
МСД до Юрловского про-
езда с реконструкцией улиц 
Сельскохозяйственной и 
Декаб ристов. В будущем ре-
конструируют и Ботаниче-
скую улицу от МСД до ули-
цы Академика Королёва.

По д а н н ы м п р е с с-
службы мэра и Правитель-
ства Москвы, продолжа-
ется реставрация пави-
льонов ВДНХ и усадьбы 
Останкино. Благоустроен 

сквер на Звёздном буль-
варе. Построена школа 
на улице Цандера и дет-
ский сад на Сельскохо-
зяйственной. Заверше-
на реконструкция фили-
алов 12-й поликлиники: 
№2 на улице Цандера и №3 
на улице Бочкова. На 1-й 
Останкинской улице стро-
ят спорткомплекс.

В программу реновации 
в районе вошли 43 дома, в 
которых проживают 6,7 ты-
сячи москвичей. В марте 
2024 года под заселение пе-
редали первую новострой-
ку на  ул.  Годовикова, 10. 
Также в районе подобра-
но шесть стартовых пло-
щадок. 

Как изменилась улица 
Академика Королёва

На главной магистрали Останкинского района провели большую реконструкцию

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Сибиряков

Во время осмотра итогов благоустройства Сергей Собянин пообщался с жителями Останкинского района
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Параллельно с благоуст-
ройством улиц, которое про-
водится городом, префектура 
со своей стороны проводит 
благоустройство прилегаю-
щих дворовых территорий. 
Как рассказал заместитель 
руководителя ГБУ «Жилищ-
ник района Останкинский» 
Алексей Потапов, наиболее 
масштабные изменения бу-
дут во дворах  домов 11 и 5 на 
улице Академика Королёва. 

— У дома 5 уже устанавли-
ваем оборудование на трёх 
детских и одной спортивной 
площадках. А у дома 11 ре-

монтируем газон и создаём 
детский городок с каучуко-
вым покрытием, игровыми и 
спортивными комплексами, 
— отметил Потапов. 

По его словам, во дворах у 
домов 5 и 11 полностью меня-
ют асфальт. А около домов 9, 
корп. 3 и 4, на улице Академи-
ка Королёва и во дворе дома 
18 на Аргуновской улице ас-
фальт ремонтируют «боль-
шими картами». Всего в этих 
дворах уложат около 7 тысяч 
кв. м  нового асфальта.

Все работы планируют за-
кончить в августе.

Капремонт во дворах 
должны завершить в августе

Появилась дополнительная 
полоса на перекрёстке 
с Ботанической улицей 

Улица стала удобная и современная, как центральный проспект
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С 
россыпью наград с прошедших в Казани Игр стран 
БРИКС вернулись воспитанники спортшколы 
олимпийского резерва «Юность Москвы» по 
фехтованию «Буревестник» на Сельскохо-

зяйственной улице. 22-летний шпажист Павел Бу-
зинов завоевал золото по итогам командного зачё-
та. А 21-летняя рапиристка Владислава Пенюшки-
на — золото в командном и бронзу в личном зачётах. 

— Эти соревнования были похожи на праздник. 
Каждый  день  много  интересного устраивали в 
спортивной деревне, повсюду нас встречал символ 
Игр — леопард Бриксик, — рассказала Владислава.

Она занимается фехтованием с 10 лет. Говорит, 
влюбилась в этот  спорт с первой тренировки, 
на которую её отвела мама. 

— А меня переманил младший брат, — под-
хватывает Павел. — Я занимался настольным 
теннисом, а он — фехтовал, но тренировки 
были в одном помещении. Так что однаж-
ды и я решил сменить ракетку на шпагу. 

Тренируются спортсмены почти 
ежедневно, на сборы ездят каждый 
месяц. При этом Владислава успе-
вает учиться в Российском универ-
ситете дружбы народов — осваивает 
профессию журналиста. Её хобби — 
верховая езда, горные походы, чтение. 
А Павел недавно заочно окончил 
Смоленской университет спорта. И 
даже свободное от фехтования вре-
мя он посвящает спорту: ходит в 
тренажёрный зал.

Мария ГОРБУНОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Благодарность 
нашла героев
Каждый день на горячую 

линию редакции поступают 
десятки звонков. И конечно, 
читатели не только задают во-
просы и просят помочь в ре-
шении бытовых проблем. Вот 
какой историей поделилась 
83-летняя Надежда Фёдоров-
на из Бутырского района.

Она живёт одна, но жен-
щина остаётся леди в любом 
возрасте — потому, отправив-
шись утром в ванную комна-
ту, дверь заперла на щеколду. 
Случилось то, от чего никто 
не застрахован, но что осо-
бенно опасно для одиноко 
живущего человека. Надеж-
да Фёдоровна потеряла рав-
новесие, упала и сильно уда-
рилась головой. Встать сама 
не могла, крики о помощи 
через несколько глухо закры-
тых  дверей  едва  ли  кто  мог 
услышать… 

Женщина пролежала, за-
мерзая, несколько часов и 
почти потеряла надежду, но, к 
счастью, пришла соседка: она 
часто навещала пенсионерку 
и потому у неё были ключи 
от квартиры. Однако ванная 
комната оставалась запертой 
изнутри. Соседка  позвони-
ла в экстренную службу, и 
спасатели примчались. Всё 
закончилось благополучно.

Надежда  Фёдоровна  очень 
просила поблагодарить сво-
их героев. Но в её тяжёлом 
состоянии она, конечно, не 
успела спросить ни имена, 
ни тем более откуда пришла 
подмога. «ЗБ» удалось это вы-
яснить. Пенсионерку выру-
чил расчёт из четырёх чело-
век пожарно-спасательно-
го отряда №207 ГКУ ПСЦ. 
Как рассказал нам старший 
расчёта Андрей Владимир-
ский, дверь вскрыли шанце-
вым инструментом, перенес-
ли пострадавшую на кровать 
и оставались с ней до прибы-
тия медиков. 

Радостно знать, что есть 
люди, готовые к каждому 
прийти на помощь в любое 
время. Но, к сожалению,  
у  таких историй не всегда 
счастливый конец. Если бы 
не заботливая соседка, о  беде  
могли и не узнать. Думаю, 
здорово будет последовать её 
примеру: с вниманием отно-
ситься  к  пожилым  соседям, 
чаще звонить  родным, когда 
они от вас далеко, и не боять-
ся бить тревогу, если на зво-
нок  долго  не  отвечают. 

Фехтовальщики из Ростокина завоевали высшие награды на Играх БРИКС
Рапира + шпага = победа

Магазин косметики заплатил 
сотруднице полтора миллиона 

за нарушение договора
Жительница Останкин-

ского района работала ди-
ректором по продажам в 
организации, которая за-
нималась распространени-
ем косметики. Но решила 
уволиться, поскольку ста-
ла получать зарплату мень-
ше той, что была указана в 
договоре. 

— При увольнении ком-
пания также не осуществи-
ла необходимые выпла-
ты, в том числе компен-
сацию за неиспользован-
ный отпуск, — рассказал 
«ЗБ» Мирза Магомедов, 
врио начальника Остан-
кинского отдела судеб-
ных приставов ГУ ФССП 

России по г. Москве.
Женщина отстояла свои 

права в суде, и вскоре су-
дебный пристав уведо-
мил гендиректора фир-
мы о возбуждении испол-
нительного производства. 
Компания не погасила за-
долженность в установлен-
ный срок, и на неё наложи-
ли штраф. А деньги взы-
скали с расчётных счетов: 
в итоге бывшей сотрудни-
це отдали и долги по зар-
плате, и компенсировали 
моральный вред — общая 
сумма превысила полтора 
миллиона рублей. 

Михаил 
КОФАНОВ

В парке «Яуза» ловили 
домашнего варана

Недавно ж и т ел ь 
Южного Медведкова 
гулял по парку «Яуза» 
со своим необычным 
питомцем — вараном. 
В какой-то момент от-
влёкся, а домашний 
любимец сбежал! Со-
трудники охраны пар-
ка сразу же приступи-
ли к поискам. Осмот-
рели каждый уголок, 
но ящерицы нигде не 
было. 

— На третий день 
поисков удача нам 
улыбнулась: варана 
заметили высоко на 
стволе дерева, — рас-
сказали «ЗБ» в пресс-
службе парка «Яуза».  

Экзотический пи-
т омец не пост ра-
дал. Снять с берёзы 
его было легко: ва-
ран явно утомился 
от своей долгой про-
гулки и спокойно по-
шёл в руки к сотруд-
никам парка. Хозя-
ин был счастлив вер-
нуться с любимцем 
домой. 

Светлана РАВЕНСКАЯ
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На третий день поисков ящерицу заметили на берёзе

Владислава Пенюшкина 
и Павел Бузинов 

тренируются 
на Сельскохозяйственной 

улице 
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Владислава успевает ещё и успешно 
учиться на журналиста

Сквер в Марьиной роще 
станет Миитовским

Безымянная террито-
рия в районе Марьиной 
рощи между строения-
ми 1-3 дома 22 по Ново-
сущёвской улице станет 
Миитовским сквером. Та-
кое название стало резу-
ль татом голосования 
на портале «Активный 
гражда нин». Как уточнил 
Сергей Собянин в своём 

телег рам-канале, новый 
сквер примыкает к корпу-
сам МИИТа — Института 
транспортной техники и си-
стем управления Российско-
го университета транспорта.

Кроме Северо-Восточ-
ного округа, переимено-
вания произошли также 
в ЦАО, САО и ЗАО.

Игорь МИНАЕВ
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У Ростокинского акве-
дука впервые пока-
зали четырёхсерий-
ный художествен-

ный фильм режиссёра Игоря 
Угольникова «По зову серд-
ца». Лента рассказывает о 
подвигах бойцов Москов-
ского народного ополчения 
1941 года.

С документальной 
чёткостью

Это первая в истории со-
ветского и российского ки-
нематографа художествен-
ная картина, которая с до-
кументальной чёткостью 
рассказывает о героической 
обороне Москвы.

Долгое время о роли опол-
ченцев в Битве за Москву не 
вспоминали. А между тем в 
1941 году на защиту столицы 
ушли свыше 200 тысяч мо-
сквичей самых разных воз-
растов и гражданских про-
фессий. Среди них были и 
старики, и совсем ещё маль-
чишки, которые недавно си-
дели на школьной скамье. 
Практически все они погиб-
ли, но не пропустили врага.

Идею Игоря Угольникова 
восстановить историческую 
справедливость поддержали 
Президент России Владимир 
Путин и мэр Москвы Сергей 
Собянин. Практическую по-
мощь в съёмках фильма ока-
зало Правительство Москвы. 
Благодаря совместной рабо-
те студии «Военфильм» уда-
лось создать шедевр патрио-
тического, по-настоящему 
народного кино.

В основу сценария легли 
воспоминания ополченцев 
и фронтовиков. Несколько 
судеб ополченцев — глав-
ных героев сплетены в об-
щую сюжетную драматиче-
скую канву.

«Нашёл в архивах 
погибшего деда»
— Мне довелось занимать-

ся архивами Московского 
ополчения. Я нашёл своего 
деда, который погиб в на-
родном ополчении в соста-
ве 1-й стрелковой дивизии. 
Более сложной картины, на-
чиная с «Брестской крепо-
сти» и «Подольских курсан-
тов», я не делал. Огромная 
ответственность, огромный 
сценарий, большое количе-
ство персонажей, — поделил-

ся режиссёр-постановщик 
Игорь Угольников.

В съёмках фильма, поми-
мо профессиональных ак-
тёров, участвовали потом-
ки бойцов Московского на-
родного ополчения. А одну 
из ролей сыграл председа-
тель Московской городской 
думы Алексей Шапошни-
ков. Перед зрителями он 
предстал в образе второго 
секретаря горкома Москвы.

— Уверен, что этот фильм 
даст новый импульс для по-
пуляризации традиции до-
бровольчества в истории на-
шего государства. Эта спо-
собность собирать силы, 
чтобы противостоять врагу 
в самые тяжёлые моменты 
истории, — подлинная на-
циональная черта, культур-
ный код нашего народа. Эта 
традиция идёт из глубины 
веков и объединяет опол-
чение 1612, 1812 и 1941 го-
дов, — сказал Алексей Ша-
пошников.

— Невозможно переоце-
нить подвиг ополченцев, 
которые в 1941 году ценой 
своей жизни встали на за-

щиту Москвы. Не имея до-
статочной военной подго-
товки, они сплотились и 

мужественно сражались с 
врагом, внося неоценимый 
вклад в Победу, — сказал ди-
ректор парка «Яуза» Алек-
сандр Сапронов.

— В большой и яростной 
битве с фашизмом у Москвы 
есть своё, особое измерение. 
Говоря о нём, мы вспомина-
ем баррикады на улицах, ру-

бежи обороны на окраинах 
столицы, а главное — уходя-
щих в ополчение москвичей, 
многие из которых не вер-
нулись домой. Чтим героев, 
гордимся их подвигом.  Па-
мять об ополченцах, не от-
давших Москву, будет жить 
вечно. Это по-настоящему 
народный фильм, — отмети-

ла депутат Московской го-
родской думы Лариса Кар-
тавцева.

Перед показом фильма 
участники торжества воз-
ложили цветы к подножию 
памятника героям 13-й Ро-
стокинской дивизии народ-
ного ополчения.

Иван СМИРНОВ

Премьера большого кино
У Ростокинского акведука под открытым небом показали фильм 

о Московском народном ополчении

Первый заместитель префекта СВАО Светлана Куревлева, депутат Мосгордумы Лариса Картавцева, директор парка «Яуза» Александр Сапронов, 
координатор сообщества потомков ополченцев 13-й ДНО Артём Попов возложили цветы к памятнику «Плечом к плечу»
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Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников, сыгравший одну из ролей, уверен: 
фильм даст новый импульс популяризации традиции добровольчества
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В основу сценария легли 
воспоминания ополченцев 

и фронтовиков



ПОДРОБНОСТИ 5ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    23 (876) июль 2024

Ежедневные бесплат-
ные концерты, спек-
такли, лекции, спор-
тивные тренировки 

продолжаются в столице в 
рамках масштабного фести-
валя «Лето в Москве. Все на 
улицу!». Особой популяр-
ностью пользуются танце-
вальные мастер-классы — 
к примеру, в парке «Музе-
он» можно освоить сальсу, 
бачату и другие зажигатель-
ные танцы.

Ледяной чай 
на Тверской

Вплетаются в фестиваль 
и традиционные летние 
акции. Например, на Твер-
ской развернулось «Москов-
ское чаепитие». До середи-
ны сентября с понедельника 
по четверг тут будут прохо-
дить лекции о чайных тра-
дициях на Руси. А с пятни-
цы по воскресенье — театра-
лизованные представления, 
которые погрузят зрителей в 
атмосферу прошлых веков. 
Гости могут принять участие 
в мастер-классах и продегус-
тировать фирменный ледя-
ной московский чай. 

— Рецепты ледяного чая 
сохранились в исторических 
документах — в воспомина-
ниях великой княжны Марии 
Павловны, в переписке Пав-
ла Третьякова с братом Серге-
ем, Ильи Репина с Натальей 
Норд ман. Теперь их восста-
новили, — рассказали «ЗБ» 
организаторы фестиваля. 

Кстати, ледяным чаем на 
улицах и в парках угощают 
также рестораны — участни-
ки акции. Их стенды можно 
узнать по символике «Мо-
сковского чаепития».

Кулинарный 
марафон

В нашем округе в програм-
му «Лета в городе…» влился 
и гастрономический фести-
валь России. До 14 июля у 
Главного входа ВДНХ можно 

посетить ярмарку с фермер-
скими товарами более чем 
из 70 регионов страны и от-
ведать национальные уго-
щения: алтайскую закуску 
из маринованных патиссо-
нов, угличский плов с пере-
пёлкой, балкарские хычины, 

дагестанский кебаб из ба-
ранины, лепёшки с камчат-
ским папоротником и мур-
манский десерт «Морошко-
вые облака». 

Все желающие могут при-
нять участие в кулинарных ма-
стер-классах и научиться гото-

вить традиционные блюда — от 
удмуртских пирожков перепе-
чей до серпуховских битков, а 
также коктейли на основе ово-
щей и фруктов. Кроме того, пе-
ред посетителями ВДНХ вы-
ступают народные коллекти-
вы со всей России.

От бокса 
до жульбака

Много интересного про-
исходит в парках округа. 

Например, 10, 12 и 15 июля 
в 10.00 любителей спорта 
ждут в воркаут-зоне Ба-
бушкинского парка (ул. 
Менжинского, 6, стр. 3) на 
тренировках по боксу. За-
нятия подойдут и мужчи-
нам, и женщинам — как 
новичкам, так и опыт-
ным боксёрам. Тренер на-
учит техникам различных 
ударов и раскроет секре-
ты успешной контратаки.

А 13 июля в 10.00 и 14 

июля в 12.00 здесь же мож-
но будет сыграть в жуль-
бак — настольную спор-
тивную игру на меткость 
и ловкость.

Наталья 
АНОХИНА

 Полную программу 
фестиваля можно найти на 
сайте go.mos.ru. Обязательно 
проверяйте расписание: 
по погодным условиям 
мероприятия могут быть 
отменены 

По всей столице идут мастер-классы, тренировки и дегустации

В парке «Музеон» учат танцевать сальсу и бачату
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Главный фестиваль лета 
продолжается

Более 500 выпускников МГСУ 
получили красные дипломы
Префект СВАО Сергей 

Мельников поздравил сту-
дентов МГСУ с окончани-
ем учёбы и вручил красные 
дипломы лучшим выпуск-
никам.

— Сегодня Москва — са-
мый динамично развива-
ющийся мегаполис. За по-
следние 10 лет Москва кар-
динально изменила свой 
облик и продолжает ме-
няться. Строятся дороги, 
метро, жилые дома, со-
циальные объекты. Боль-
шая работа для строителей 

предстоит в рамках проек-
тов комплексного разви-
тия территорий. И конечно, 
нам нужны новые профес-
сиональные кадры. Дорогие 
выпускники, мы вас ждём, 
наши двери для вас всегда 
открыты. Желаю вам уда-
чи, успехов и новых побед! 
— сказал префект.

В этом году главный стро-
ительный вуз страны окон-
чили более 2 тысяч человек. 
Красные дипломы получи-
ли 557 выпускников.

Андрей НЕФЁДОВ Дипломы лучшим выпускникам вручил префект СВАО Сергей Мельников 
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831,

с 10.00 до 17.30
с понедельника по пятницу 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный 
бульвар» 
вместе! 

 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

На ВДНХ можно отведать 
национальные блюда 

регионов России
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На заседании Мо-
сковской городской 
избирательной ко-
миссии было при-

нято решение, что во вре-
мя выборов в Мосгордуму, 
которые будут проходить с 
6 по 8 сентября, москвичи 
смогут голосовать как с по-
мощью бумажных бюллете-
ней на избирательных участ-
ках, так и в режиме онлайн. 

На бумажный 
бюллетень надо 
подать заявление

Как отметил заместитель 
председателя Московской го-
родской избирательной ко-
миссии Дмитрий Реут, осе-
нью избирателей будут ждать 
новации. Если раньше нуж-
но было подавать заявление, 
чтобы принять участие в го-
лосовании онлайн, то теперь 
ситуация поменялась. 

— Дистанционное голосо-
вание, которое теперь пред-
почитает подавляющее боль-
шинство избирателей, носит 
беззаявительный характер. 
Но для того, чтобы предоста-
вить человеку возможность 
проголосовать с помощью 
бумажного избирательно-
го бюллетеня, необходимо 
создать условия. Именно для 
этого я и предлагаю устано-
вить заявительный порядок 
для такого голосования, — 
отметил Реут. 

По его словам, подать за-
явление на голосование с по-
мощью бумажного бюллете-
ня сможет любой избиратель 
города, воспользовавшись 
специальной услугой, кото-
рая откроется на mos.ru, а так-
же в территориальной изби-
рательной комиссии. Приём 
заявлений на mos.ru начина-
ется за 45 дней, а в ТИК — за 
30 дней до выборов. Для го-
лосования онлайн или с по-
мощью терминала электрон-
ного голосования регистри-
роваться не нужно.

Реут подчеркнул, что для 
всех избирателей Москвы 
сохраняются все доступные 
формы голосования.

— Мы принимаем данный 
порядок, учитывая интересы 
абсолютно всех москвичей, 
абсолютно всех избирателей 
вне зависимости от того, ка-
кую форму голосования че-
ловек изберёт. Для нас все из-
биратели равны. Для нас все 
формы голосования одина-
ковы. И мы возьмём на себя 
обязательство все эти формы 
голосования реализовать для 
москвичей, — добавил заме-
ститель председателя Мос-
горизбиркома.

Дважды 
отдать голос
не получится

Как отметил председатель 
Комиссии по развитию граж-

данского общества и обще-
ственному контролю Обще-
ственной палаты г. Москвы 
Вадим Ковалёв, интерес го-
рожан к голосованию онлайн 
постоянно растёт. 

— Во время первого он-
лайн-голосования, которое 
проводилось в трёх изби-

рательных округах на про-
шлых выборах в Мосгорду-
му, в нём приняли участие 
около 10 тысяч человек, а на 
выборах мэра Москвы в 2023 
году электронным способом 
голосования воспользова-
лись уже более 2,7 миллио-
на человек, — напомнил он. 

По мнению начальни-
ка управления по разви-
тию смарт-проектов Пра-
вительства Москвы Артёма 
Костырко, в решении сде-
лать голосование с помо-
щью бумажного бюллетеня 
заявительным нет техниче-
ских сложностей. Это также 
упростит и ускорит голосо-
вание на участках. 

— Можно организовать 
процесс так, чтобы те, кто 
придёт голосовать электрон-
но, напрямую шли к терми-
налу и не тратили время на 

формальности с членом 
УИК. Так можно будет со-
кратить время пребывания 
на участке и сделать его бо-
лее удобным, — отметил он. 

Но, как заявил Костырко, 
каждый избиратель должен 
понимать: подав заявку на 
голосование бумажным бюл-
летенем, сделать свой выбор 
с помощью терминала уже 
не получится. То есть отдать 
свой голос можно будет толь-
ко на участке по месту посто-
янной регистрации.

Андрей ТОМЦЕВ

На выборах в сентябре москвичи 
смогут голосовать очно и онлайн

Для голосования онлайн 
или с помощью терминалов 

регистрироваться заранее не нужно

На избирательных участках по-прежнему будут доступны электронные терминалы
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Год назад не стало 
Ирины Рабер

Прошёл год со дня кончины Ири-
ны Яковлевны Рабер, которая зани-
мала пост префекта Северо-Восточ-
ного округа с 2000 по 2010 год. Она 
мужественно сражалась с болезнью 
и при этом практически до послед-
них дней работала вице-президен-
том по кадрам и специальным про-
ектам в ПАО «Акрон».

Почтить память Ирины Яков-
левны собрались родные, близкие, 
друзья, сослуживцы и просто пом-
нящие о ней люди. За 10 лет Ири-
на Яковлевна сделала для жите-
лей округа многое: были постро-
ены новые школы, детские сады, 
поликлиники, спортивные объ-
екты. Она считала, что столичная 
окраина может и должна стать для 

москвичей не менее комфортной и 
красивой, чем центр города. С юных 
лет она чувствовала своё предна-
значение: сделать этот мир лучше, 
помогать людям.

По желанию самой Ирины Яков-
левны её похоронили на Перлов-
ском кладбище, рядом со свекро-
вью. С гранитного памятника, уста-
новленного супругом Михаилом 
Семёновичем Рабером, на этот мир 
смотрит молодая, красивая, улыба-
ющаяся женщина.

Михаил Семёнович часто наве-
щает покойную супругу. Говорит, 
что каждый раз видит на могиле 
живые цветы…

Ирина 
КОЛПАКОВА Михаил Семёнович Рабер часто навещает могилу супруги и говорит, что она всегда убрана живыми цветами
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ПАМЯТЬ

Выборы в Мосгордуму будут идти три дня
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Жильцам много-
квартирных до-
мов (МКД) по-
стоянно надо 

решать много общих вопро-
сов. Для этого существует 
совет МКД, возглавляемый 
председателем. Однако не 
все знают, что его полномо-
чия не ограничиваются ор-
ганизацией общих собраний 
собственников и передачей 
протоколов в управляющую 
компанию. Что зависит от 
старшего по дому, расска-
зала председатель с 20-лет-
ним стажем из Алтуфьевско-
го района Вера Ивасенко.

 

Фруктовый сад 
отстояли

В 2004 году возле дома 
22а на Путевом проезде на 
месте, где растут яблони и 

вишни, собирались постро-
ить гаражи. Жители были 
против, они не хотели те-
рять любимый всеми уголок 
отдыха. Инициативу в свои 
руки взяла Вера Ивасенко. 

— Год боролись, вдвоём с 
жительницей дома Мари-
ной Косухиной писали во 
все инстанции, и наш фрук-
товый сад удалось отстоять, 
— вспоминает Вера Михай-
ловна.

Тогда жители двенадца-
тиэтажки поняли — с такой 
соседкой не пропадёшь. С 
тех пор Вера Ивасенко ста-
ла старшей по дому. 

На посту 
круглосуточно

Сейчас Вере Михайлов-
не 72 года, в прошлом она 
медработник. По семей-

ным обстоятельствам рано 
вышла на пенсию, потом 
устроилась дворником в сво-
ём районе, так что многие 
тонкости ЖКХ изучила на 
практике. 

В доме живут больше ты-
сячи человек, 287 квартир, 
и каждую старшая по дому 
держит на заметке: здесь жи-
вёт многодетная семья, там 
одинокая пенсионерка, а эту 
квартиру владельцы сдают в 
аренду. И у каждого есть но-
мер председателя.

— Скрывать не буду: зво-
нят и днём и ночью. Где тру-
ба потекла, где лифт ван-
далы испортили. Все недо-

вольства или пожелания пе-
редаю в наш «Жилищник», 
могу вызвать мастера, если 
какая-то неполадка, — го-

ворит Вера Михайловна.
И отмечает: жильцы это 

ценят и тоже стараются за-
ботиться о доме. Напри-
мер, под началом старшей 
по дому у каждого подъез-
да обустраивают цветни-
ки и каждый год занимают 
с ними призовые места на 
районных конкурсах.

В «Жилищнике» 
идут навстречу
Но, конечно, ключевые 

задачи связаны с содержа-
нием дома и двора. 

— Каждый месяц спуска-
юсь в подвалы в сопрово-
ждении работников «Жи-
лищника» и дезинфекторов, 
оцениваю состояние труб, са-
нитарные условия, — приво-
дит пример Вера Ивасенко. 

В этом году двор вошёл 
в программу благоустрой-
ства. По просьбам жильцов 
в том самом фруктовом са-
дике появятся новые игро-
вые и спортивная площад-
ки, во дворе отремонтируют 
хоккейную коробку. 

— В «Жилищнике» помогли 
подобрать места, мы обгово-
рили каждую мелочь, вплоть 
до цвета резинового покры-
тия. Затем я всё согласовала 
с жильцами в чате, провели 
электронное голосование, — 
объясняет старшая по дому.

По словам заместителя ру-
ководителя по благоустрой-
ству ГБУ «Жилищник Алту-
фьевского района» Олеси Ка-
лягиной, от активности стар-
ших по дому зависит многое. 

— Все вопросы удаётся 
решать в диалоге, стараемся 
идти навстречу, — говорит 
Калягина. — Например, по 
просьбе Веры Михайловны от 
имени жильцов мы делимся 
цветочной рассадой для пали-
садников, вывели краны с во-
дой для регулярного полива.

Председатель совета МКД 
должен быть обязательно, от-
казаться от этого нельзя. Од-
нако если жильцы недоволь-
ны работой своего старшего 
по дому, можно провести об-
щее собрание собственников 
и выбрать нового. 

Светлана ДОЛГОВА

Её соседи спят спокойно

Жильцы дома 
на Путевом 
проезде 
смогли 

выбрать даже 
цвет покрытия 

детских 
площадок

Зачем нужен старший по дому и можно ли обойтись без него?

У нас пропали 
лавочки у подъ-
ездов, сначала у 

первых трёх, а недавно — 
у 4-го подъезда. Когда их  
вернут?

Вячеслав Фёдорович, 
ул. Плещеева, 16, подъезд 4

Как выяснилось, двор 
этого дома вошёл в про-
г рамм у комп лексного 
благоустройства. Скамей-
ки демонтировали в связи 
с предстоящими работа-
ми. По информации упра-
вы района Бибирево, ла-

вочки вернут к подъездам 
до 25 августа.

Маргарита 
ИВАНОВА

 Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202. 
Эл. почта: bibirevo@mos.ru

Лавочки к дому на улице Плещеева вернут в августе

Не моют уже 
два года окна в 
подъезде. Когда 

вымоют и будут уби-
рать, как положено по ре-
гламенту?

Наталья, 
Череповецкая ул., 22

— Сотрудники «Жилищ-
ника» провели дополни-
тельную влажную уборку 

и вымыли окна в подъезде 
дома по указанному адре-
су. В настоящее время места 
общего пользования нахо-
дятся в надлежащем сани-
тарном состоянии, — сооб-
щили в управе района Ли-
анозово.

С работником комплекс-
ной уборки провели разъяс-
нительную беседу о необхо-
димости соблюдать регла-

мент уборки и относиться 
к своим должностным обя-
занностям добросовестно. 

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Лианозово: 
Алтуфьевское ш., 87, тел. (499) 
200-0101. Эл. почта: liaspr@
svao.mos.ru. ГБУ «Жилищник 
района Лианозово»: 
Новгородская ул., 32, 
тел. (499) 908-8079. 
Эл. почта: gbu_lia@svao.mos.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

ре
кл

ам
а 

06
19

Председатель совета дома Вера Ивасенко гордится цветниками, за которыми ухаживают дружные соседи

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

В подъезде на Череповецкой вымыли окна
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Сбил 
самокатчика 

на улице Лескова

2 июля в начале пер-
вого часа ночи водитель 
«Хёндай» при заезде во 
двор дома 8 на улице 
Лескова сбил мужчи-
ну на электросамокате. 
33-летнего пострадав-
шего с травмами голо-
вы увезла скорая.

Пострадали 
на улице 

Корнейчука

2 июля около 2 часов 
дня автобус НефАЗ ехал 
в сторону улицы Леско-
ва по улице Корнейчука. 
Напротив дома 46 при 
торможении в салоне 
автобуса упали две жен-
щины — 74 и 36 лет. Ско-
рая увезла их в больни-
цу с различными трав-
мами.

Попала 
под колёса 
на Дудинке

2 июля около девяти 
часов вечера водитель 
«Дэу» ехал задним хо-
дом по двору дома 3 на 
улице Дудинка, не заме-
тил и сбил стоявшую на 
дороге женщину 70 лет. 
Её госпитализировали с 
травмами головы и пере-
ломами лодыжек.

Получила 
травмы 

в Останкинском

3 июля в половине пя-
того часа вечера води-
тель «Мерседеса» сбил 
женщину 38 лет на элек-
тросамокате. Та пересе-
кала дорогу у дома 12 на 
улице Академика Коро-
лёва по «зебре», не спе-
шившись. С различны-
ми травмами её увезли 
врачи скорой помощи.

Отдел 
Госавтоинспекции 

УВД по СВАО

ДТП

Москвичам и гостям 
столицы станет 
проще ориентиро-
ваться на крупных 

пересадочных узлах, где есть 
метро, МЦД, вокзалы. Всё 
потому, что на платформах 
метрополитена и в перехо-
дах между станциями начали 
монтировать яркие наполь-
ные указатели. Как наноси-
ли первую в округе разметку 
такого типа, посмотрел кор-
респондент «ЗБ».

Пиктограмма 
с человечком

Чтобы не мешать пассажи-
рам, новую разметку наносят 
после закрытия метро. Поэто-
му я прихожу на станцию «Са-
вёловская» серой линии к часу 
ночи. Специалисты показыва-
ют мне инвентарь: мелки, ру-
летку, скребок, баллон с клее-
вой основой и стопку указате-
лей разных размеров и форм. 
А ещё тележку, на которой 
закреп лена нагревательная 
пластина. Это металлическая 
плитка, которая нагревается с 
помощью газа (для этого на те-
лежке установлены баллоны с 
пропаном). 

Сейчас на полу перед тур-
никетами будут монтировать 
чёрные круги с белой пикто-
граммой — на этой картинке 
схематично изображён чело-
век как бы в объективе ка-
меры. Этот указатель озна-
чает, что здесь проезд мож-
но оплатить по биометрии.

Прослужит 
три года

Специалисты мелками и 
рулеткой размечают место 

под указатель, затем скреб-
ком счищают с пола мелкий 
мусор, распыляют клеевую 
основу и кладут на неё указа-
тель. Чтобы он закрепился, его 
припечатывают нагреватель-
ной пластиной, раскаляя до 
120 градусов. Температуру 
проверяют лазерным термо-
метром. 

— Гранитным плитам та-
кой жар нипочём, а навига-

ционные элементы успеют 
«схватиться» с поверхностью, 
— объяснил мне один из рабо-
чих. — Похожую схему, кста-
ти, применяют и для нанесе-
ния разметки на автомобиль-
ных дорогах. 

Наступать на новые на-
польные указатели можно 
уже утром, ботинки не ис-
пачкаются. Прослужат ука-
затели около трёх лет, после 

чего их заменят: разогреют 
до нужной температуры, де-
монтируют и нанесут новые.

В планах 
ещё десятки 

станций
Указатели сделаны из тер-

мопластика. Изготавливают 
их на заводе в подмосковном 
Ступине. 

— Прежде указатели дела-
ли из гранита, смолы и пе-
ска. Необходимо было из-
влекать часть гранитных 
плит в полу, а в пустое про-
странство ставить доволь-
но массивный указатель. За 
ночь удавалось смонтиро-
вать всего пару таких эле-
ментов, — отметил началь-
ник службы пассажирских 
сервисов московского метро 
Сергей Литвинович.

А сейчас за три ночи ра-
боты на «Савёловских» 
(речь о двух одноимённых 
станциях — Серпуховско-
Тимирязевской линии и 
БКЛ) специалисты закре-
пили 39 элементов. Поми-
мо знаков оплаты по био-
метрии у турникетов, указа-
тели появились на платфор-
мах и возле входов-выходов. 
Они указывают пассажи-
рам направление движения 

к поездам метро, МЦД-1, 
МЦД-4, к железнодорожно-
му вокзалу. 

До конца года современ-
ную напольную навигацию 
планируют смонтировать 
более чем на 120 станциях 
метро. Где требуется допол-
нительная разметка, реша-
ют специалисты. Но жители 
тоже могут высказать поже-
лания, оставив обращение 
на Едином транспортном 
портале в разделе «Обрат-
ная связь». 

Михаил КОФАНОВ

В метро внедряют указатели нового типа

Гранитную разметку 
сменил термопластик

Такие элементы навигации позволят быстрее ориентироваться на пересадочных узлах

Ф
от

о 
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то
ра

Дорогу из Отрадного в САО 
откроют в III квартале

Пу т еп р ов о д ч е р е з  п у т и 
МЦД-1, соединяющий Дубнин-
скую улицу с улицей Хачату-
ряна, планируют достроить в 
III квартале. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в личном блоге 
на сайте sobyanin.ru. Готовность  
составляет 91%. Сейчас на строй-
площадке создают дорожное по-
крытие, делают проезжую часть, 
тротуары, укладывают бортовой 
камень, формируют газон. 

«Путепроводы через железно-
дорожные пути играют ключе-

вую роль в обеспечении беспре-
пятственного движения транс-
порта. Это сложные инженерные 
сооружения, которые требуется 
периодически расширять и ре-
конструировать», — написал мэр.

Городу необходимы новые пу-
тепроводы, которые связывают 
соседние районы, в разы сокра-
щая избыточный пробег автомо-
билей. С 2011 года были постро-
ены и реконструированы 24 пу-
тепровода, сегодня в работе 14.

Игорь МИНАЕВ Готовность путепровода превышает 90%

m
os

.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Будущий указатель
сначала нагревают

 до 120 градусов
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Благотворительный 
фонд «Шередарь» 
— первая в России 
некоммерческая 

организация, которая ста-
ла на регулярной основе за-
ниматься социально-психо-
логической реабилитацией 
детей и молодых людей, пе-
ренёсших онкологические 
заболевания. Сейчас запу-
щен новый проект — «Мо-
лодые взрослые», где тре-
буется помощь волонтёров.

Лагерь 
для взрослых

Фонд был основан в 2012 
году, спустя три года у него 
появился собственный ин-
клюзивный реабилитаци-
онный центр во Влади-
мирской области. Раньше 
попасть сюда могли толь-
ко дети. Теперь появился 
проект для людей от 18 до 
35 лет, которые тяжело бо-
лели в детстве или в юно-
сти и в связи с этим многое 
пропустили: встречи с дру-
зьями, путешествия, хобби.

«Шередарь» старается, хоть 
и в сжатой форме, но запол-
нить этот пробел. За несколь-
ко недель смены у подопечных 
есть возможность посетить 

творческие мастер-классы и 
спортивные занятия, пока-
таться на байдарках, совер-
шить прогулки на лошадях, 
разработать  свои  социаль-
ные проекты. Всё бесплатно. 

— Участники пробных 
смен отметили, что наша 
программа помогла им стать 
более открытыми и уверен-
ными в себе, — отметила ди-
ректор фонда Ксения Да-
видсон. — Это очень важ-

но, ведь, по данным научных 
исследований, онкозаболе-
вание  обладает  длитель-
ным негативным влиянием 
на психику человека.

Можно 
стать вожатым
Подопечным такого ана-

лога пионерского лагеря для 
взрослых помогают волонтё-
ры. Сопровождают, решают 
организационные вопросы, 
оказывают дружескую под-
держку — по сути, выпол-

няют роль вожатых. В чис-
ле добровольцев — студентка 
Высшей школы экономики, 
будущий филолог, житель-
ница Останкинского района 
21-летняя Дарья Родионова. 

— Нашла информацию о 
фонде в социальных сетях и 
заполнила анкету волонтё-
ра, — говорит она. — Меня 
позвали на собеседование, а 
потом я прошла небольшую 
подготовку, в том числе чи-

тала литературу о работе с 
особенными людьми. Вол-
новалась перед первой по-
ездкой, но всё прошло очень 
хорошо. Мы много обща-
лись, играли, пели, шутили. 
В итоге езжу уже несколько 
лет подряд.

Сейчас в фонде идёт на-
бор волонтёров и подготовка 
к сменам в сентябре. Запол-
нить анкету можно на сайте 
sheredar.ru. Справки по тел.: 
8-915-770-2289 (Ксения), 
8-915-770-2242 (Мария).

Ольга СОКОЛОВА

Помогите им наверстать упущенное
Пережившие тяжёлую болезнь молодые люди 

восстанавливаются в социальном центре

Студентка из Останкинского 
выезжает к подопечным 
уже несколько лет подряд

Волонтёр из СВАО Дарья Родионова 
(в синей футболке) благодаря проекту 

обрела настоящих друзей
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Фонд в Останкинском просит 
поделиться школьной формой

Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Второе дыхание» на 
улице Годовикова дал старт 
новой акции: к следующему  
учебному  году собирают 
форму для школьников из 
нуждающихся семей. 

— Школьная форма — 
весьма затратная статья 
семейного бюджета, — го-
ворит  координатор  фонда 
Даниил Жданов. — «Второе 
дыхание» каждый год пере-
даёт форму в организации, 
которые работают с много-

детными, с малоимущими, 
помогают сиротам и детям 
с инвалидностью. 

Дети растут быстро, по-
этому наверняка у кого-то 
могла остаться одежда  в  хо-
рошем состоянии, но уже 
ставшая мала вашему ре-
бёнку. Передать  можно де-
ловые  брюки, светлые ру-
башки, жилетки, пиджаки, 
галстуки, строгие платья и 
юбки, обувь. 

— Вещи должны быть чи-
стыми, без дыр, с рабочей 

фурнитурой, — уточнил 
Даниил Жданов.

Сбор ведётся до конца 
июля. Вещи можно при-
нести в любой контей-
нер «Второго дыхания», 
в СВАО таких почти три 
десятка. Установлены они 
в крупных торговых цен-
трах. Карту расположения 
можно посмотреть на сай-
те vtoroe.ru. Справки по тел. 
(499) 110-3230.

Ольга 
КАЛИНКИНА
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Читатели «ЗБ» поддержали сирот
Многие читатели нашей га-

зеты откликнулись на прось-
бы о помощи, опубликован-
ные в июньских номерах. За-
метка о центре «Вверх», где 
дают путёвку в жизнь вы-
пускникам детских домов и 
коррекционных школ, по-
будила троих жителей окру-
га — из Бибирева, Южного 

Медведкова и Отрадного — 
стать для ребят наставника-
ми и репетиторами.

Также жители округа пе-
редали ребятам одежду, 
обувь и продуктовые набо-
ры. 

— Мы будем продолжать 
сбор, потому что появля-
ются новые выпускники. 

Востребованы электрочай-
ники, микроволновки, не-
большие холодильники. 

Чтобы передать помощь 
или стать наставником-
репетитором, свяжитесь 
с Еленой в мессенджере: 
8-999-804-2371. Сайт цен-
тра:  vverh.su.

Ольга СОКОЛОВА
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В 
округе действуют 
окружной и 90 рай-
онных обществен-
ных пунктов охра-

ны порядка — ОПОП.  Для  
чего они нужны и с какими 
проблемами сюда могут об-
ращаться жители, объяснил  
председатель Совета ОПОП 
СВАО г. Москвы Андрей Гу-
саров.

1 Кто здесь 
работает?

В основном сотрудники 
правоохранительных орга-
нов в отставке. Мой стаж в 
полиции — 23 года. Есть у 
нас и юристы. Пункты, как 
правило, расположены ря-
дом с местом работы участ-
ковых уполномоченных по-
лиции: мы работаем рука об 
руку. Но, вообще, профес-
сия непринципиальна, глав-
ное — желание помогать лю-
дям и активная жизненная 
позиция. Могут приходить и 
мужчины, и женщины. 

2 Зачем это 
надо, если 

есть полиция?
Каждый день председа-

тель ОПОП обходит вверен-
ную ему территорию. У нас 
нет таких полномочий, как 
у полиции, но мы в курсе, 
что происходит во дворах, в 
подъездах. Знаем из первых 
уст, кто чем недоволен. На-
пример, недавно в пункт на 
Ясном проезде пришла жен-
щина и рассказала, что в со-
седней квартире творится не-
ладное: днём и ночью прихо-
дят посторонние, кричат, на 
ногах стоят нетвёрдо. Мест-
ный председатель ОПОП вы-
шел по адресу: поговорил с 
соседями, увидел странных 
гостей своими глазами и 
оповестил об этом поли-
цию. Выяснилось, что 
ранее судимый хозя-
ин квартиры устроил 
у себя притон. Было 
возбуждено дело, 
всех нарушителей 
задержали.

А жителей дома 
на Долгопруднен-
ском шоссе насто-
рожили сразу де-
вять квартир:  там 
постоянно меня-

лись жильцы. Председатель 
ОПОП выяснил, что кварти-
ры сдают посуточно, сообщил 
об этом в управляющую ком-
панию и участковому. Оказа-
лось, что  постояльцы трёх 

квартир не подписывают до-
говоры найма, а значит, хозя-
ева уходят от налогов. В ито-
ге собственников вызвали к 
участковому, сведения о них 
передали в налоговую. 

3 В каких 
ситуациях 

можно 
обратиться?

Поскольку мы со-
трудничаем и с уч-
реждениями ЖКХ, и 
с управами, и с МВД 
— фактически со все-

ми структурами власти, то об-
ращаются по самым разным 
вопросам. Например, сотруд-
ники ОПОП следят за сани-
тарным состоянием подъез-
дов и дворов, чтобы мусорные 
контейнеры не были перепол-
нены, чтобы никто не вредил 
зелёным насаждениям: если 
видим нарушения, сразу пе-
редаём  сведения  соответству-
ющей структуре. Даже за пар-
ковкой следим. Если  человек 
заехал на  газон  или  перего-
родил вход в подъезд,  наш со-
трудник  сфотографирует, а ге-
олокацию  и  фотоотчёт  пере-
даст в полицию. 

Но всё-таки в первую оче-
редь следим, чтобы не было 
драк, распития алкоголя во 
дворах и в подъездах. Вот 
на днях в районе Ростоки-
но вместе с «Жилищником» 
закрыли несколько чердаков 

и подвалов: первые облюбо-
вала молодёжь, а вторые — 
местные любители выпить.

4 Какие 
проблемы 

сейчас самые 
острые?

Постоянно и очень при-
стально отслеживаем метки 
закладчиков. Распространи-
тели наркотиков ходят с бал-
лончиками краски, с помо-
щью трафарета быстро на-
носят адрес сайта, где мож-
но приобрести запрещённые 
вещества, и убегают. Вместе 
с работниками «Жилищни-
ков» мы стираем, закраши-
ваем эти метки. Но до этого 
фотографируем и отсылаем 
в территориальный отдел по 
борьбе с наркотиками. Там 
есть специалисты, которые 
тут же блокируют эти ссыл-
ки в Интернете. А в Марфи-
не недавно такой трафарет-
чик буквально столкнулся с 
председателем и рванул на 
улицу. Наш сотрудник вы-
звал полицию, патруль тут 
же примчался, и парня за-
держали по горячим следам. 

С мошенниками тоже бо-
ремся. Вот ситуация была на 

днях: ко мне в пункт на проезде 
Шокальского пришла женщи-
на и спросила: стоит ли верить 
телефонному звонку? Звонили 
якобы из Пенсионного фонда 
и запросили личные данные 
для перерасчёта пенсии. Ко-
нечно же, я убедил гражданку 
ни в коем случае не сообщать 
данные неизвестным, а номер 
звонивших  передать  полиции.

5 Приходилось 
гасить 

конфликты 
между 
жильцами?

Драки разнимать не дово-
дилось, до таких ситуаций не 
доходило. Но вот помогать в 
решении споров, предотвра-
щать ссоры — да. Особенно 
запомнилась такая история. 
Как-то  раз  я приходил на Сту-
дёный  проезд, там  у  пенсио-
нерки жили  более  20  кошек 
— точнее она сама не могла по-
считать. Соседи просто умира-
ли от запаха. Поскольку  ни-
кто не  мог запретить женщи-
не держать  кошек, я связался 
со  знакомыми волонтёрами из  
округа. Они приехали, привез-
ли  кошачьи туалеты, наполни-
тель, помогли постепенно сте-
рилизовать всех животных. Со-
седи  успокоились, стало  на-
много легче. 

Нередко конфликты возни-
кают из-за того, что кто-то из 
жильцов захламляет подъез-
ды. Мы об этом знаем, пото-
му что совершаем совместные 
рейды вместе с пожарными из 
МЧС. Вот на улице Грекова в 
подъезде недавно обнаружи-
лись диван и шкаф. Оказа-
лось, их пенсионерка выста-
вила: вынести на мусорку са-
мостоятельно она была не в 
силах. Мы помогли: по нашей 
просьбе управляющая компа-
ния привлекла рабочих, кото-
рые вынесли мебель, потом её 
вывезли. Женщина и её сосе-
ди были очень благодарны. 

Ирма КОТИЯР

 Адреса и телефоны 
всех ОПОП округа можно 
посмотреть на сайте 
префектуры СВАО svao.
mos.ru (раздел «Ещё», 
вкладка «Правопорядок 
и безопасность»). Также 
информацию можно получить 
по тел. (499) 473-6654

«Притон на Ясном проезде 
прикрыли быстро»

 На пять вопросов об ОПОП ответил 
руководитель окружного общественного пункта охраны порядка

Утонул в 
Джамгаровском
Утром 3 июля люди, 

отдыхавшие на берегу 
Нижнего Джамгаровско-
го пруда, заметили в во-
доёме тело и позвонили 
в экстренную службу. На 
место приехали полиция 
и медики, которые кон-
статировали смерть муж-
чины. Ему было пример-
но 50-55 лет, личность 
пока не опознана.

Гулял 
с наркотиками 
в Алексеевском
На улице Павла Корча-

гина экипаж Росгвардии 
обратил внимание на 
прохожего: он подозри-
тельно озирался, а уви-
дев правоохранителей, 
попытался скрыться. 
В разговоре с росгвар-
дейцами 28-летний мо-
сквич признался, что 
имеет при себе нарко-
тики. Экспертиза пока-
зала, что это мефедрон и 
гашиш. Возбуждено уго-
ловное дело.

В Ярославском 
выявили 
резиновую 
квартиру

56-летний мужчина с 
улицы Ротерта за деньги 
зарегистрировал в сво-
ей квартире трёх ино-
странцев, которые во-
все не собирались там 
жить. При проверке всех 
обстоятельств мужчину 
уличили ещё в четырёх 
аналогичных нарушени-
ях. Возбуждены уголов-
ные дела, подозревае-
мому грозит до трёх лет 
колонии.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

Женщина 
заметила, 

что к соседям 
зачастили 

странные гости

При пожаре 
в Южном 

Медведкове 
погиб мужчина
Днём в квартире на 

проезде Дежнёва случил-
ся пожар. Прибывшие на 
место пожарные выта-
щили из горящей квар-
тиры 50-летнего жильца 
и потушили пламя. К со-
жалению, мужчина умер 
из-за отравления дымом. 

Точная причина воз-
горания будет установ-
лена по результатам по-
жарно-технической экс-
пертизы. Бабушкинская 
межрайонная прокура-
тура конт ролирует ход 
и результаты проверки.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Андрей Гусаров 
23 года служил 

в правоохранительных 
органах

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев



СИТУАЦИЯ 11ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    23 (876) июль 2024

Много лет на Бота-
нической улице 
работал частный 
ме д и ц и нск и й 

центр, приём вели врачи 
общей практики, стомато-
логи и психиатры. В 2017 
году владелец медцентра 
скончался, и бразды прав-
ления перешли к его сыну. 
Поначалу он продолжил ве-
сти бизнес по заветам отца, 
но потом захотел побыстрее 
разбогатеть…

Без осмотров 
и показаний

— Новый ру ководи-
тель медцентра органи-
зовал продажу рецептов 
на сильнодействующие и 
психотропные вещества 

без осмот ра пациентов и 
соответствующих показа-
ний. Получать такие ре-
цепты должны были, по 
его задумке, наркозависи-
мые люди, — объяснил «ЗБ» 
начальник отдела по конт-
ролю за оборотом наркоти-
ков УВД по СВАО Максим 
Кривошеин.

В учреждение набра-
ли новых сотрудников — 
тех, кого уволили с преж-
них мест работы за грубей-
шие нарушения. Зарплату 
назначили выше средней, 
за что сотрудники должны 
были создавать видимость 
приёма пациентов. На деле 
клиенты приходили к ним 
за незаконными рецептами. 

— В течение рабочей сме-
ны работники принимали 

порядка 300 наркозависи-
мых граждан, которые пла-
тили за нелегальные услуги 
от 2,5 до 4 тысяч рублей, — 
рассказал заместитель на-
чальника отдела по конт-
ролю за оборотом нарко-
тиков УВД по СВАО Али 
Сулиманов.

Для прикрытия, правда, 
оставили несколько стома-
тологических кабинетов, где 
по-настоящему лечили зубы.

Выписывал то, 
что сам продавал

Когда руководитель орга-
низации вошёл во вкус, то 
открыл ещё и три аптеки. 
Закупил лекарства и напра-
вил клиентов с липовыми 
рецептами в свои же точки 
продаж. Запретный товар 
продавали без упаковок. 

Схема по распростране-
нию лекарств, свободный 

оборот которых запрещён, 
просуществовала меньше 
года. Правоохранители вы-
числили и задержали ор-
ганизатора и четверых его 
подельников. Возбуждено 
уголовное дело, фигуран-
там грозит восемь лет за ре-
шёткой. 

— В квартирах участни-
ков группы, а также в по-
мещениях медцентра и ап-
тек провели обыски. Изъ-
яли более 6 тысяч капсул 
лекарственных препара-
тов, содержащих сильно-
действующие вещества, 5 
миллионов рублей, банков-
ские карты и документы, — 

сообщил Али Сулиманов.
Также обнаружено бо-

лее 200 тысяч рецептурных 
бланков на психотропные 
препараты. Эти бланки из-
готавливались соучастни-
ками криминального биз-
неса и не были соответству-
ющим образом учтены.

По примерным подсчё-
там, доход от преступной 
деятельности составлял 
около 20 млн рублей в ме-
сяц. 39-летний руководи-
тель медцентра богатство 
не афишировал, деньги 
он вкладывал в недвижи-
мость. 

Светлана РАВЕНСКАЯ

Тысячи фальшивых рецептов 
В Марфине пресекли незаконный оборот психотропных таблеток 

Оперативная съёмка: в рабочих помещениях нашли деньги...

...и упаковки с тысячами капсул сильнодействующих препаратов
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В Северном Медведкове 
полицейские спасли от огня 

пенсионерку 
Днём сотрудники пат-

рульно-постовой службы 
полиции Иван Огнев и Ев-
гений Орехов ехали по Сту-
дёному проезду. Повернув 
во двор, они увидели, что 
с балкона на третьем эта-
же валит дым. 

— Сразу позвонили в по-
жарную охрану и в скорую, 
одновременно с этим доста-
ли из багажника огнетуши-
тель и ринулись к дому, — 
рассказывает лейтенант по-
лиции Иван Огнев. — Дверь 
подъезда нам открыл сто-
явший у крыльца мужчи-
на — оказалось, это жилец 

квартиры по-соседству с 
горящей. Он же открыл и 
тамбурную дверь на этаже. 

Полицейские стали зво-
нить и громко стучать в 
квартиру. Наконец дверь 
отворила 78-летняя хозяй-
ка. Выяснилось, что она 
пыталась сама потушить 
пламя, но оно только на-
бирало силу. Пожар пере-
кинулся в комнату, часть 
потолка оплавилась, квар-
тира была в дыму. 

Сотрудники вывели уже 
ослабевшую женщину на 
улицу и передали подоспев-
шим медикам. Также они 

успели немного задержать 
пламя, использовав свой 
огнетушитель, а пожарные 
ликвидировали возгорание 
полностью. По предвари-
тельным данным, причи-
ной ЧП стал брошенный 
с верхних этажей окурок.

32-летний Иван служит в 
полиции 10 лет. С супругой 
воспитывает дочь, любит 
выезжать с семьёй на при-
роду и рыбачить. Его 26-лет-
ний напарник Евгений слу-
жит шесть лет, в свободное 
время не прочь поохотиться 
и поиграть в футбол.

Светлана РАВЕНСКАЯ Иван Огнев и Евгений Орехов увидели горящий балкон, когда патрулировали Студёный проезд
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Организатору криминального 
бизнеса и его подельникам 
грозит восемь лет тюрьмы
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Фильм «Карнавал» 
режиссёра Татья-
ны Лиозновой был 
снят в 1981 году. 

Главную роль в этой двух-
серийной картине сыграла 
уже известная к тому момен-
ту Ирина Муравьёва. Через 
год она была признана луч-
шей актрисой страны по ре-
зультатам опроса  читателей  
журнала «Советский экран». 
Как проходили съёмки, рас-
сказал «ЗБ» историк кино и 
хранитель фондов Киносту-
дии им. М.Горького Алексей 
Тремасов.

Судьбоносный 
разговор

Сценарий Анны Родионо-
вой о девушке, которая при-
ехала из глубинки покорять 
Москву, долгое время пы-
лился на полках. Режиссё-
ры, которые брались за него, 
предлагали что-то изменить, 
переписать, но сценаристка 
не соглашалась. До тех пор, 
пока за дело не взялась Та-

тьяна Лиознова. В главной 
героине Нине Соломатиной 
она увидела себя. Вспомни-
ла, как в 19 лет чуть не от-
числили из ВГИКа, посчи-
тав слишком юной для ре-
жиссёра, как в 1949 году взя-
ли работать на Киностудию 
им. М.Горького, но почти 
сразу уволили, потому что 
начался так называемый пе-
риод малокартинья. (Татья-
ну Михайловну восстано-
вили на работе в 1953 году.)

Спустя много лет Анна 
Родионова вспоминала 

свой судьбоносный разго-
вор с Татьяной Михайлов-
ной: «Есть важное условие: 
в титрах надо будет ука-
зать, что сценарий напи-
сан с моим участием. Тог-
да будет выделен хороший 
бюджет и мы сможем сде-
лать фильм двухсерийным».

Абдулов не мог 
отказать

Главную роль режиссёр 
предложила Ирине Мура-
вьёвой, с которой успела 
поработать во время съёмок 
фильма «Мы, нижеподпи-
савшиеся». На роль отца 
Нины и его новой жены она 
пригласила актёров из того 
же фильма — Юрия Яков-
лева и Клару Лучко.

Правда, Муравьёва со-
гласилась не сразу. Она уже 
сыграла в картине «Москва 
слезам не верит», и снова 
браться за роль нагловатой 
провинциальной простуш-
ки ей не хотелось. К тому 
же актрисе было 32 года, а 
Нине по сценарию — во-
семнадцать. Но отказать 

режиссёру такого масшта-
ба актриса не могла. Как и 
Александр Абдулов. 

«На роль Никиты нам 
нужен актёр, перед кото-
рым не смогла бы устоять 
не только главная героиня 
фильма, но и всё женское 
население страны», — гово-
рила Татьяна Лиознова. Од-
ним из таких актёров был 
Абдулов. И он согласился, 
хотя  тоже  устал  от  ролей 
героев-любовников.

Встать на ролики 
было непросто

По сценарию Нина тан-
цует и катается на роликах. 
Этому Ирине Муравьёвой 
предстояло научиться. Также 
перед актрисой стояла задача 
значительно похудеть, что-
бы нормально смотреться в 
школьной форме. Несколь-
ко месяцев она изнуряла себя 
тренировками. А перед вы-
ходом на сцену Театра Мос-
совета артистке приходилось 
замазывать на коленках си-
няки и ссадины, полученные 
во время занятий на роликах. 

Удивительная история 
Нины Соломатиной

Как на Киностудии Горького 
снимали мелодраму «Карнавал»

Прочитав 
сценарий, 
режиссёр 
Татьяна 
Лиознова 
узнала 

в главной 
героине себя Из
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Александр Абдулов в роли Никиты покорил своим обаянием всю женскую аудиторию фильма
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Режиссёр Татьяна Лиознова и оператор Пётр Катаев на съёмках «Карнавала»
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Немало времени  ушло  и на 
подготовку танцевальных но-
меров. Для съёмок был при-
глашён популярный ансамбль 
«Ритмы планеты». Группа  

танцоров  даже  отпра вилась 
на гастроли вслед за Муравьё-
вой, чтобы в перерывах меж-
ду спектаклями заниматься с 
ней хореографией.

Швырнула 
в актрису стул…
Насколько жёсткой бы-

вала на съёмочной площад-

ке Татьяна Лиознова, рас-
сказывали многие. Во вре-
мя работы над «Карнава-
лом» тоже не обошлось без 
острых моментов.

К примеру, Юрий Яков-
лев в одной сцене должен 
был выглядеть раздражён-
ным, на взводе. Но сыграть 
эти  эмоции  достоверно ни-
как не получалось. Тогда Та-
тьяна Лиознова начала его 
задевать и довела до состо-
яния, когда актёр уже го-
тов был уйти. «Вот такой ты 
мне и нужен! — моменталь-
но среагировала режиссёр. 
— Камера, мотор, поехали!»

Татьяна Чернопятова, 
которая играет школьную 
подружку Нины, вспоми-
нает другой случай. Во вре-
мя съёмок эпизода, когда 
они с Муравьёвой идут по 
улице, у Чернопятовой по-

стоянно сползал чулок. Она 
поправляла его, дубль при-
ходилось переснимать, но 
актриса снова машинально 
делала это движение. В кон-
це концов Татьяна Лиознова 
разозлилась так, что швыр-
нула стул. Расстояние было 
большим, стул до акт рисы 
не долетел. Но урок срабо-
тал — больше она чулок не 
поправляла.

«Позвони мне, 
позвони!»

Для  работы над песнями 
Татьяна Лиознова пригласи-
ла самого модного компози-
тора той эпохи — Максима 
Дунаевского. Позже в од-
ном интервью Дунаевский 
вспоминал, как приносил 
шесть вариантов песни «По-
звони мне, позвони!» и все 
были забракованы. В итоге 
композитор пошёл на хит-
рость: в качестве седьмого 
варианта предложил самый 
первый. «Ну вот, это другое 
дело!» — обрадовалась Лиоз-
нова. Песня стала невероят-
ным хитом. 

Изначально петь долж-
на была сама Ирина Мура-
вьёва, даже начала репети-
ровать. Но внезапно Лиоз-
нова передумала и позвала 
профессио нальную «зака-
дровую» певицу — Жанну 
Рождественскую. Её голос 
отлично подошёл по тем-
бру. Но Ирину Муравьёву 
это обидело. В  итоге  актри-
са всё-таки запи сала «Позво-
ни мне, позвони!», но не для 
фильма, а для гибкой пла-
стинки — приложения к му-
зыкальному журналу «Кру-
гозор».

Финал открытый?
В сценарий Татьяна Ли-

ознова добавила несколько 
автобиографических штри-
хов. Самый важный — ли-
ния мамы главной героини, её 
прекрасно сыграла Алевтина 
Румянцева. В жизни Татьяны 
Лиозновой мама была самым 
дорогим человеком, которая 
во всём её поддерживала.

А ещё в истории, которую 
написала Анна Родионова, в 
Москве Нина ничего не до-
бивается. Уезжая домой, на 
вокзале она встречает подру-
гу — цыганку Карму, и та 
рассказывает о гибели сво-
его сына. Такой беспрос-
ветный конец Лиозновой 
не нравился. Поэтому финал 
«Карнавала» оставляет зри-
телю надежду, что девушка 
всё-таки осуществила меч-
ту. Сама Лиознова в одном 
интервью признавалась, что  
видит  героиню  фильма  со-
стоявшейся артисткой. 

Беседовала Елена ХАРО

Чтобы сыграть 
вчерашнюю 
школьницу, 

Ирина 
Муравьёва 
несколько 
месяцев 

изнуряла себя 
тренировками

Яркий и комичный номер на роликовых коньках надолго запомнился зрителям
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Клара Лучко в роли новой жены отца главной героини, воплощённой на экране Ириной Муравьёвой

Из
 а
рх

ив
а 
Ки

но
ст

уд
ии

 и
м.

 М
.Го

рь
ко

го
, п

ре
до

ст
ав

ле
но

 п
ре

сс
-с
лу

жб
ой



14 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   23 (876) июль 2024СОЦЗАЩИТА

Многодетные семьи, 
воспитывающие 
троих и более детей 
в возрасте от двух  

месяцев  до семи лет, могут от-
крыть дома семейный детский 
сад. В этом случае мама (или 
папа) становится официаль-
ным воспитателем: получает 
зарплату и набирает трудовой 
стаж, не теряя льгот и пособий.

Мама троих детей Ксения 
Болотская с улицы Павла 
Корчагина открыла семей-
ный детсад три с половиной 
года назад. О своём опыте 
она рассказала «ЗБ».

Трое — уже группа
В юности Ксения работала 

маркетологом и организатором 
мероприятий. Потом встрети-
ла Павла, вышла замуж и пол-
ностью отдалась семье. 

— Всегда мечтала, чтобы де-
тей было много, — признаётся 
Ксения. — Так у нас родились 
Виктор, Виктория и Дмитрий.

Муж, который неплохо за-
рабатывает, сразу предло-
жил супруге оставить рабо-
ту, чтобы заниматься детьми 
и хозяйством. И всё же она 
искала возможности для до-
полнительного заработка.

— Когда родился младший 
сын, я изучила все програм-
мы поддержки многодет-
ных. Заинтересовал семей-
ный детский сад на дому. 
Старшему Вите было шесть 
лет, Вике — три года, вместе 
с двухмесячным Димой — как 
раз набралась необходимая 
группа.

Условия 
в квартире 
проверяет 
комиссия 

Старший сын в тот мо-
мент ходил в детский сад 
при школе №1503, куда 
был прикреплён по пропи-
ске. Туда Ксения и отправи-
лась за консультацией. Ей 
объяснили: сначала нужно 
пройти курсы переподготов-
ки — выучиться на младше-
го воспитателя. 72-часовой 
онлайн-курс со скидкой для 
многодетной мамы обошёл-
ся в 2 тыс. рублей. По окон-
чании она успешно сдала 
экзамен и получила диплом 
гособразца. 

Также Ксению предупреди-
ли, что придётся создать дома 
условия, максимально при-
ближенные к детсадовским. 

— Выделили и подписали 
для каждого ребёнка вешалку 
для одежды, оснастили ком-
нату для занятий партами в 
соответствии с СанПиНом, 
обеспечили каждому ребён-
ку спальное место. Это было 
нетрудно, — говорит Ксения. 
— У школьной комиссии, ко-
торая пришла осматривать 
условия содержания моего 
будущего семейного детса-
да, претензий не возникло.

Строго 
по расписанию

Ксению официально тру-
доустроили младшим воспи-
тателем в детсад при шко-
ле №1503. С тех пор она 
получа ет зарплату  —  45 тыс. 
рублей  (если в группе боль-
ше трёх детей, сумма остаёт-

ся та же) — и компенсацию 
на питание — 8 тыс. рублей. 

— Распорядок дня у нас 
такой же, как и в государ-
ственном детском саду. В 
7.00 — подъём, гигиениче-
ские процедуры. Затем гим-
настика, завтрак, игры, заня-
тия, прогулка, обед, дневной 
сон и так далее — всё по рас-
писанию, — говорит Ксения.

Школьная комиссия может 
проверить семейный детсад 
без предупреждения. У Ксе-
нии всегда наготове меню, 
распорядок дня, описание те-
матических занятий. К слову, 
мама имеет право приводить 
своих детей на все занятия, 
которые проходят в детсаду 
при школе №1503. 

Сейчас в группе Ксении 
двое её детей — шестилетняя 
Виктория и трёхлетний Дми-
трий. Когда старший Вик-
тор пошёл в школу, Ксения 
взяла в группу сына друзей. 
Ну, а когда младшему из род-
ных детей исполнится семь 
лет, то мама должна будет 
закрыть семейный детсад.  

Оксана МАСТЮГИНА
За помощь в подготовке 

материала редакция благодарит 
Объединение многодетных семей 

г. Москвы

 Подробнее о семейном 
детском саде читайте 
на портале mos.ru (раздел 
«Помощь»/«Инструкции 
для удобной жизни в 
Москве»/«Семья и дети»). 
В СВАО при школе «Свиблово» 
(ул. Седова, 4, корп. 1) открыт 
консультативный центр. 
Задать вопросы можно 
по тел. (495) 656-6081, 
доб. 812, ежедневно с 13.00 
до 17.00, или по эл. почте: 
edusviblovo12@mail.ru

Детский садик... дома
Жительница Алексеевского получает зарплату за воспитание своих детей

 Сначала 
многодетной 
маме надо 

было пройти 
обучение 
онлайн 

Ксения Болотская с детьми: Викой, Витей и Димой
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Волонтёры «Единства» поддерживают раненых бойцов в госпитале на Стартовой

За полтора года волонтёры груп-
пы «Единство» передали в госпита-
ли Москвы, Подмосковья и других 
городов сотни грузов. Это сшитое 
своими руками специальное бельё 
для раненых, особые матрасики на 
каталки и для инвалидных кресел. 
А недавно смогли лично вручить по-
дарки и пообщаться с бойцами, ко-
торые проходят лечение в госпитале 
ветеранов войн на Стартовой улице. 
К ним присоединилась наш корре-
спондент.

Николай воевал в ЛНР. Оскол-
ком тяжело ранило ногу, была кон-
тузия. Сначала отправили в луган-
ский госпиталь, затем в Ростов, а от-
туда — бортом — в Москву. В каж-

дом госпитале он получал помощь 
волонтёров: средства гигиены, ор-
топедические подушки, сладости.

— Спасибо волонтёрам!  Они де-
лают всё возможное, всё, что в их си-
лах, — говорит Николай.

Тем временем волонтёры вручают 
ему пакет с шоколадными батончи-
ками и абрикосами — хорошее допол-
нение к больничному рациону, осо-
бенно когда родные далеко и некому 
часто приносить передачи. Не менее 
важно и общение. Николай не скры-
вает радости даже от короткой беседы.

Очень востребованными оказа-
лись держатели для мобильных те-
лефонов. Волонтёры «Единства» за-
купили их и передали в госпиталь на 
Стартовой. В  этот приезд  привезли 
с собой ещё несколько штук.

Встреча, кстати, проходила в го-
спитальном дворе, на импровизи-
рованной концертной площадке. 
Бойцы на скамейках и в инвалидных 
креслах наслаждались свежим возду-
хом, солнечным светом и музыкой.

— У многих ранены руки и ноги, 
тяжёлые ампутации. Даёшь им го-
стинцы, иконки, а они благодарят 
нас. Мы их благодарим, а они сму-
щаются, — делятся впечатлениями 
волонтёры. — Держатся молодцом, 
не показывают свою боль.

Новых помощников, желающих 
поддержать наших бойцов, всегда 
ждут на Новгородской, 1 (офисный 
центр «Бизнес-депо»). На вопро-
сы ответят по тел.: 8-916-342-6184, 
8-925-511-9036.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Помимо нужных бытовых вещей, волонтёры приносят вкусные подарки

ПОМОЩЬ ДОНБАССУ
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На ВДНХ 
расскажут 
о далёких 
галактиках

Всех, кто интере-
суется астрономией 
и загадками Вселен-
ной, ждут 13 июля в 
18.00 в павильоне «Ра-
бочий и колхозница» 
(просп. Мира, 123б). 
Профессор РАН Дмит-
рий Вибе расскажет о 
жёлтых карликах, голу-
бых гигантах, нейтрон-
ных звёздах и далёких 
галактиках. Посещение 
бесплатное (12+). Нуж-
на регистрация на сай-
те lektorij.vdnh.ru.

Живопись 
на Шушенской
Сразу две выстав-

ки молодых художни-
ков открылись в ДК 
«Юность» (ул. Шушен-
ская, 7). Первая назы-
вается «Мечты о лете»: 
путешествия, море, 
горы — всё это мож-
но увидеть на живо-
писных полотнах. Она 
продлится до 31 июля. 
Вторая — «Моя семья», 
посвящена Дню семьи, 
любви и верности. По-
смотреть её можно 
до 19 июля. Вход на 
обе выставки свобод-
ный (0+). Тел. (499) 
184-3594.

Почтовое 
приключение 
в Медведкове

Отметить  День 
российской  почты 
13 июля в 13.30 при-
глашает библиотека 
№66 (Северодвинская 
ул., 11/2). Здесь прой-
дут мастер-класс для 
детей (6+), где мож-
но осво ить технику 
бумажного модели-
рования, и игровая 
программа «Почто-
вое приключение». 
Участие бесплатное. 
Тел. (495) 474-1096.

Алексей 
ТУМАНОВ

АФИША

Если хочется сменить 
привычную обстанов-
ку, а до отпуска ещё да-
леко, можно устроить 

себе путешествие выходного 
дня в ближайшее Подмоско-
вье. Жители СВАО доволь-
но быстро могут добрать-
ся до Сергиева Посада. Все 
знают его главную досто-
примечательность — лавру. 
Но ещё там стоит посетить 
Художественно-педагоги-
ческий музей игрушки 
им. Н.Д.Бартрама. Ос-
нованный больше 
100 лет назад он был 
первым музеем игрушки 
в Европе.

Лошадка 
императора
Инициатором созда-

ния музея в 1918 году 
был художник, искус-
ствовед и коллекцио-
нер Николай Бартрам. 

Ведь игрушки не только 
детская забава — это часть 
культуры, истории. 

— В то время сотрудни-
ки музея выезжали на рас-
копки, изучали, во что игра-
ли наши далёкие предки, 
— рассказывает  хранитель 
коллекции народной игруш-
ки Вера Полякова. — Были 
в Коломне, в древнем Ра-
донеже… Оказывается, три 
самые по пулярные игрушки 

на Руси — конь, птица 

и женская фигурка, то есть 
куколка. Такие игруш-
ки XIV-XVI веков есть 
у нас в музее. 

Отдельный зал посвя-
щён игрушкам из царских 
детских комнат. 
Реалистичные 
наборы солда-
тиков для маль-
чиков, миниатюрная, 
но роскошно украшен-
ная посуда для девочек, за-
водные куклы, настольные 

игры и пазлы — в основ-
ном это географи-

ческие карты. Со-
бирая их, ребёнок 

ещё и учился. 
— Один из 

уникальных 
экспонатов — 

детская коляска 
в виде лебедя, — 
рассказывает Вера 
Александровна. — 

Она приехала к нам 
из Детского Села — 

сейчас это город Пушкин, а 
прежде было Царское Село. 
Датируется второй полови-
ной XIX века. Не исключено, 
что в ней возили маленько-
го Ники — последнего рос-
сийского императора Нико-
лая II. А лошадка-качалка — 
из Аничкова дворца. С ней 
играл юный Павел I.

Деревянный 
космодром

В 1932 году в Сергиевом 
Посаде (тогда — Загорск) был 
создан НИИ игрушки с опыт-
ным производством. Разра-
ботки показывали на игро-
теках: смотрели, что детям по 
душе, и тогда запускали в про-
изводство.  

— По игрушкам можно 
видеть, как развивалась Со-
ветская страна, — говорит 
Вера Полякова. — Меня-
лась техника — менялись и 
игрушки: от повозки к ав-
томобилю, от дирижабля к 
аэроплану, от сохи к косми-
ческой ракете. У нас хранит-
ся интересный игровой на-
бор из дерева — космодром. 

Самые трогательные экс-
понаты, пожалуй, две плю-
шевые собачки начала 
XX века — Бобик и Тузик. 

Они пережи-
ли Великую  Оте-

чественную войну, вме-
сте с маленькими хозяйками 
прошли трудности эвакуа-
ции. А после войны внуч-
ки тех хозяек передали со-
бачек в музей. 

И ещё мечтой каждого со-
ветского ребёнка был пе-
дальный автомобиль. По 
статусности это было то же 
самое, что обладание насто-
ящей машиной, как у взрос-
лых! Во дворах даже органи-
зовывали «каршеринг»: се-
годня катаешься ты, а зав-
тра я. Такую машинку тоже 
можно увидеть в музее. 

Алексей ТУМАНОВ
Фото предоставлены 

Художественно-педагогическим 
музеем игрушки 

им. Н.Д.Бартрама

 Как добраться: от любой 
ж/д станции  Ярославского 
направления до станции 
Сергиев Посад, далее пешком. 
Музей находится в двух шагах 
от лавры. Адрес: просп. 
Красной Армии, 123

В Сергиевом Посаде работает уникальный Музей игрушки

Мечтой 
советских 

малышей был 
педальный 
автомобиль

от художницы 
Дарьи Румянцевой

КУЛЬТСОВЕТ

Приглашаю всех в гале-
рею Союза художников Рос-
сии на Покровке, 37. Здесь 
открылась очень интерес-
ная выставка, посвящённая 
140-летию «Академической 
дачи» им. Репина. В экспо-
зиции представлены создан-
ные в 50-х годах прошлого 
века картины Гелия Корже-
ва, называвшего свой стиль 
социальным реализмом, жи-

вописца Владимира Токаре-
ва, пейзажиста Никиты Фе-
досова, Валентина Сидорова, 
запечатлевшего трогатель-
ные воспоминания о детстве. 
А ещё — работы современ-
ных художников Мурата Ана-
ева, Аллы Полковниченко, 
Татьяны Нечеухиной, Анны 
Синельщиковой, Максима Ти-
това, Игоря Белова. Выстав-
ка продлится до 21 июля.

Приходите на выставку «140 лет»
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Коллекция экспонатов разместилась в старинном особняке с мезонином

ЭКСКУРСИЯ ВЫХОДНОГО ДНЯ

На Заповедной споют «Братья Грим»
13 июля на Певческом 

поле в парке «Яуза» состо-
ится концерт известной 
поп-рок-группы «Братья 
Грим». 

— Музыканты исполнят 

свои хиты, которые многим 
полюбились в 2000-х годах 
и остаются по пулярными 
до сих пор. Среди них — 
«Ресницы», «Сердце», «Кус-
турица», — рассказа  ли 

в     пресс-службе     парка. 
Начало концерта в 19.00. 

Вход свободный (12+). 
Адрес: Заповедная ул., 28.

Мария 
ГОРБУНОВА

ВО ЧТО ИГРАЛ ПАВЕЛ I

Оригинальная 
коляска 

из Детского Села

Эту качалку  
привезли 

из Аничкова дворца
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Павел I родился
в 1754 году
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Осенью передаче 
«Ж изнь свои х», 
которая рассказы-
вает о самых раз-

ных уголках нашей стра-
ны, исполнится два года. 
За это небольшое время 
она стала одной из самых 
популярных программ 
Первого канала. О съём-
ках путешествий расска-
зал автор и ведущий теле-
передачи журналист Евге-
ний Кривцов.  

Подсказки 
от зрителей

— Евгений, вы доволь-
ны тем, как зрители при-
нимают «Жизнь своих»?

— Признаюсь честно: 
да! Иногда ко мне подхо-
дят люди в совершенно не-
ожиданных местах: в аэро-
портах, на рынках, просто 
на улицах. Недавно снима-
ли в Уфе в арт-квартале, 
вдруг подошли две девуш-
ки: «А мы вас знаем! Мы вас 
смотрим. У вас такая заме-
чательная передача! Можно 
с вами сфотографировать-
ся?» Конечно, я согласил-
ся! (Улыбается.) Правда, я 
испытываю некое смуще-
ние, потому что не очень 
люблю все виды славы, ко-
торые ты получаешь, если 
работаешь на телевидении. 
Но действительно люди 
часто подходят и благода-

рят. В Интернете большая 
часть комментариев к сю-
жетам позитивная. Ино-
гда, конечно, бывает кри-
тика. Например, мы сни-
мали завод, где производят 
атомные подводные лод-
ки. Как вы понимаете, это 
военное производство, где 
есть режим секретности и 
многое строго регламен-
тировано. У нас были ка-
дры, которые нам разреши-
ли снять в подводной лод-
ке, которая уже устарела и 
не выходит в море на бое-
вую службу. Когда зрители 
это увидели, тут же стали 
писать, что мы показыва-
ем стратегический объект 
и наносим урон безопас-

ности. Хотя на самом деле 
каждый план и каждый ра-
курс был согласован.

— Часто ли зрители 
подсказывают инте-
ресные места в своём 
регионе? 

— Да. Иногда прямо в 
процессе съёмок. Напри-
мер, в Красноярске позна-
комились с ребятами, и они 
говорят: «У нас есть замеча-
тельные товарищи, которые 
занимаются электротранс-
портом: моноколёсами, са-
мокатами. У нас это здоро-
во развито. Может, вы их 
снимете?» Так и получи-
лось: мы сюжет про этих 
ребят сняли. Причём я сам 
моноколёсник и прекрасно 
влился в их тусовку.

На вездеходе 
по Башкирии

— Что для вас в этом 
проекте остаётся самым 
сложным?

— Наверное, уже при-
вык ко всему, потому что 
давно работаю на телеви-
дении и давно занимаюсь 
программами, которые так 
или иначе связаны с пу-
тешествиями. В этом от-
ношении я выносливый, 
тёртый калач. Тяжело ино-
гда бывает по погодным ус-
ловиям. Например, в этом 
году в Якутии, когда мы 
там были, температура опу-

скалась до минус 45 гра-
дусов и держалась так не-
сколько дней. И, как ока-
залось, все «высокотехно-
логичные» ботинки для 
таких морозов не подходят: 
буквально через час нахож-
дения на холоде подошва 
превращается в лёд, а че-
рез два часа ты перестаёшь 
чувствовать свои ноги. Но 
надо работать дальше — мы 
же не можем оставить съё-
мочный процесс! Вклады-
вали себе в ботинки какие-
то газетки, потому что это 

был единственный способ 
хоть как-то удержать тепло, 
пользовались химически-
ми грелками... А вот сейчас 
мы находимся в Башкорто-
стане, температура сегод-
ня поднималась до плюс 
36 градусов. А нам необ-
ходимо было снимать вез-
деход, который ещё явля-
ется и амфибией. И чтобы 
он проявил свои водные 
качества, надо было задра-
ить все люки. Мне кажет-
ся, в кабине было как ми-
нимум плюс 50! Пожалуй, 
это главные сложности, не 
считая  сна.  В среднем  в 
командировке успеваешь 

поспать не более пяти ча-
сов в сутки.  А  команди-
ровки  бывают длинные, 
до месяца доходит. 

— Что ещё удивило в 
Башкортостане?

— Я уже в пятый раз по-
сещаю эту республику. Не-
сколько лет назад снимал 
здесь два документальных 
фильма, поэтому доволь-
но хорошо знаю этот реги-
он. У меня даже любимое 
блюдо — бешбармак, ко-
торый я научился готовить. 
Башкортостан — невероят-

но красивый, особенно за-
поведник Шульган-Таш, 
где живёт уникальная бур-
зянская лесная пчела. От 
неё можно получить на-
стоящий бортевой дикий 
мёд. Борть — это жилище 
для пчёл, которое делается 
в стволе дерева где-то глу-
боко в лесу. А Уфа — один 
из моих самых любимых 
городов: развитый, исто-
рический, современный…

Орехи в сахаре
и мамалыга

— В какие ещё города 
любите возвращаться? 

Евгений Кривцов: 
После сюжета о подлодке 
телезрители всполошились

Ведущий передачи «Жизнь своих» 
рассказал о путешествиях по России

 В командировках не удаётся 
поспать больше пяти часов

Счастливое лето на Белозерской
В начале 1980-х на территории 

современной этнографической де-
ревни царило пасторальное на-
строение. Летом гудели шмели, 
пчёлы, кружили бабочки павли-
ний глаз, ближе к осени можно 
было запросто насобирать сыро-
ежек и подберёзовиков. 

Всё это легко представить, а ста-
рожилам — и вспомнить, глядя 
на старую фотографию, которую 
прислал в редакцию журналист и 
историк Дмитрий Зелов. 

«На фото мне семь лет, я стою на 
месте будущей этнографической 
деревни. На заднем плане баш-
ня — это дом 19 на Белозерской 
улице. Передо мной спуск к пой-

ме Чермянки, — описывает сни-
мок Дмитрий. — Это было настоя-
щее луговое разнотравье. Родите-
ли меня отправляли сюда нарвать 
крапивы — это бывало перед по-
ездками на юг. Чтобы взятое в до-
рогу мясо не испортилось, взрос-
лые по народному рецепту заво-
рачивали его в крапиву».

В 1983 году, когда было сделано 
фото, здесь снимали выпуск кино-
журнала «Ералаш». 

«По сюжету компания школь-
ников хочет перебраться через во-
доём к детской площадке, и маль-
чики переносят девочек на руках. 
Чермянка 40 лет назад больше на-
поминала ручей, летом воды было 

по колено, — поясняет Дмитрий. 
— Мы с ребятами долго наблюда-
ли за съёмками, очень хотели по-
участвовать в массовке, но безу-
спешно. А весной Чермянка силь-
но разливалась, мы часто видели 
в воде ондатр. Когда она сходила, 
занимались спасением лягушек. 
Повсюду собирали головастиков 
и относили их в речку».

Семья Дмитрия Зелова получи-
ла в квартиру в новом доме на ули-
це Лескова в Бибиреве в 1979 году, 
переехав, как и сотни москвичей, 
из коммуналки в центре столицы.

«У меня было уникальное дет-
ство», — уверен наш читатель.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
Житель Бибирева поделился снимком, сделанным больше 40 лет назад на месте 

современной этнографической деревни
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Если желают хорошей 
погоды, то почти всег-
да имеют в виду отсут-
ствие дождя. Вот и си-
ноптики часто говорят: 
нас ждёт хорошая пого-
да — без осадков. Но это 
сейчас так. А ведь в преж-
ние времена люди моли-
лись прежде всего о дож-
де. И пророки-чудотвор-
цы силою своих молитв 
дарили верующим дол-
гожданные осадки.

Теперь же спрашива-
ют: как помолиться о том, 
чтобы дожди не испорти-
ли отдых? Есть ли вооб-
ще такие молитвы? Толь-
ко ведь у тех, кто трудит-
ся в поле, на огороде, со-
всем другие настроения. 
Немало и тех, кто физи-
чески плохо переносит 
жару. И то, что для од-
них желанно, для дру-
гих пугающе. Так мож-
но ли просить о погоде 
для себя, не ущемляя же-
лания других? Не будет 
ли в этих просьбах греха? 

— Молиться можно 
всегда и обо всём, — ска-
зал  нам  клирик  храма 
Димитрия  Донского  в 
Раеве  иерей  Иоанн  Ма-
маенко. — Мы — чада 
Отца Небесного, и у нас 
у всех есть самые различ-
ные пожелания, которые 

мы выражаем в своих мо-
литвах. Но Господь, ко-
нечно, разберётся. Да, 
жизнь человека зависит 
от погодных условий. Без 
солнца и дождя земля не 
принесёт своих плодов, 
поэтому на каждом бого-
служении мы молимся о 
«благорастворении воз-
духов», то есть о благо-
приятной для жизни по-
годе. Ну, а когда отправ-
ляемся в отпуск, хотим, 
чтобы и тут Господь нам 
помог с погодой. Хочется 
полежать на солнышке, 
позагорать, погреться. Но 
не всегда и не всё, что мы 
хотим, будет полезно нам, 
нашей душе и всему чело-
вечеству. Поэтому о пого-
де мы можем помолиться 
так: Господи, пошли мне в 
отпуске  хорошую  погоду, 
но не  как  я хочу, а как Ты, 
Господи. Такой молитвой 
мы  говорим Господу свою 
просьбу и при этом про-
являем свою веру в Его 
промысел. Господь луч-
ше знает, в какой момент 
послать нам лучи солнца, 
а в какой момент — кап-
ли освежающего дож дя. 
И, конечно, стоит перед 
отпуском подойти к свя-
щеннику, взять благосло-
вение на отпуск — тогда 
всё будет так, как надо. 

Не грешно ли молиться 
о погоде в отпуске?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

— Возвращаюсь в Яро-
славль регулярно. Это мой 
родной город, там живёт моя 
бабушка. Возвращались мы 
в Абхазию, которую я тоже 
великолепно знаю. В Осе-
тии были неоднократно. 
Кавказ — особенное место, 
так же, как и Алтай, Даль-
ний Восток вместе с Саха-
лином и Курилами. На Ку-
рилах природа, пожалуй, 
понравилась больше всего. 
Там всё есть: и океан, и вул-
каны, и горы, и леса с мед-
ведями, и горячие источни-
ки. Из  городов, помимо Мо-
сквы и Санкт-Петербурга, 
которые  всем  понятны и 
известны, мне очень нра-
вятся Красноярск, Новоси-
бирск, Владивосток, Сара-
тов, в котором мы не так дав-
но побывали. И стоит  по-
чаще  ездить в Сибирь, там 
есть чем заняться: огромное 
количество физических ак-

тивностей и достопримеча-
тельностей.  Да  любой  го-
род нашей страны — уни-
кальный, и,  один раз побы-
вав там, хочется вернуться!

— В каждом регионе 
вы пробуете местные 
блюда. Дома используете 
эти рецепты?

— Да. Например, в Абха-
зии мне показывали, как 
готовить мамалыгу, и те-
перь я научился её делать 
дома без комочков. Про 
бешбармак я уже вам рас-
сказал — это одно из моих 
коронных блюд. Или вот в 
Крыму, в гостях у татар, я 
попробовал орехи засаха-
ренные. Их готовить про-

сто: нужно орехам дать 
чуть-чуть поджариться на 
сковороде, буквально одну 
минуту, затем полить во-
дой с сахаром и пожарить 
ещё пару минут. Потряса-
ющее лакомство, всем ре-
комендую. Мои дети его 
обожают!

Коллекционер 
со стажем

— Признавайтесь: у 
вас есть дома холодиль-
ник с магнитиками? Ве-
дёте подсчёт — сколько 
городов посетили?

— Это моя любимая тема: 
я коллекционер с 15-лет-
ним стажем. Магнитики на  

холодильник уже не поме-
щаются. У меня дома есть 
другие  железные  элемен-
ты, и они все залеплены 
магнитами. Не подсчиты-
вал, но, по ощущению, их 
больше, чем три сотни. 

— Как будете прово-
дить это лето? 

— Лето буду проводить в 
работе и с семьёй, когда не 
буду в командировках, по-
другому никак. Поскольку 
я часто отсутствую дома, 
каждая минута, которую 
я провожу с женой и деть-
ми, всегда на вес золота. Ле-
том попробуем съездить ку-
да-нибудь на море. А  всё  
остальное  время буду коле-
сить по России и смотреть  
новые  места, общаться с 
новыми людьми и наслаж-
даться работой. 

Валерия Хващевская
Фото пресс-службы Первого 

канала (ИА «Столица») 

Места для магнитиков 
на холодильнике уже не осталось 

Интересные заметки на православные темы 
читайте в телеграм-канале 

«Крестовский мост»  t.me/krestovsky_most
!

Евгений Кривцов на съёмках передачи «Жизнь своих» во Владивостоке
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Не принесли очередной номер газеты? Звоните! 
Тел. единого контакт-центра редакции 

(499) 647-6828 c 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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Ольга Деева, живу-
щая на Алтуфьев-
ском шоссе, с дет-
ства обожает ло-

шадей. Она окончила Ти-
мирязевскую академию по 
специальности «Коневод-
ство», долгое время работа-
ла инструктором по верхо-
вой езде, а потом воплотила 
свою любовь в творчестве: 
научилась делать интерьер-
ные барельефы с изображе-
нием лошадей.

Материал 
везла в мешках
— Я была городским ре-

бёнком, но, сколько себя 
помню, всегда лепила и ри-
совала только лошадей. Ни-
когда не представляла сво-
ей жизни без них, — при-
зналась Ольга.

Уже будучи взрослой, она 
делала фигурки из разных 
материалов: дерева, глины, 
гипса, занималась керами-
кой. Инструкции искала в  
библиотеках и в Интернете. 

— Однажды увидела 
мастер-класс, где скульп-
тор в качестве материала 
использовала древесную 
муку, смешанную с клеем 
ПВА. Я загорелась жела-
нием попробовать. Про-
блема была в том, что че-
тыре года назад древесную 
муку можно было купить 
только оптом — вагонами, 

и только в паре мест в Под-
московье продавали меш-
ками. Я взяла тележку и по-
ехала за ней на электричке. 
Везла обратно в огромных 
строительных мешках, — 
вспоминает Ольга. — Все, 
кто меня видел, посмеива-
лись — уж очень необычно 
я выглядела со сво-
им грузом.

Получилось 
не сразу

Больше всего Ольге нра-
вится арабская порода. На 
первом барельефе она изо-
бразила именно такую ло-
шадь. Но работа вышла 
хрупкой и растрескалась: всё 
из-за неправильных пропор-

ций ингредиентов.
— До верного рецеп-
та дошла методом 

проб и ошибок. 
Когда барель еф с 
бегущей по полю 
лошадью нако-
нец получился, 
я чуть ли не пры-
гала от счастья. 

Подарила под-
руге, а она его 

сразу на сте-
ну повеси-

ла, — радуется мастерица.
На сегодняшний день 

Ольга сделала более 30 ба-
рельефов-картин. На них 
изображены орловские ры-
саки, арабские жеребцы, ко-
былы с жеребятами, есть 
даже портрет легендарного 
голландского жеребца То-
тиласа, который установил 
несколько мировых рекор-
дов  на соревнованиях по 
выездке.

Залить, 
высушить, 
покрасить

Процесс изготовления 
барельефа занимает не 
меньше недели. Сначала 
Ольга лепит из пластили-
на макет, затем снимает с 
него силиконовую форму, 
в неё закладывает смесь из 
древесной муки и клея, вы-
сушивает.

— Только на просуш-
ку может уйти несколько 
дней. Но я приспособи-
лась — сушу в духовке на 
медленном огне 4-5 часов, 
— говорит мастерица. — А 
когда барельеф высыхает, 
его надо раскрасить.

Свои работы Ольга Де-
ева дарит друзьям, род-
ственникам или остав-

ляет себе. Скоро у неё 
появится долгождан-
ная мастерская. Ме-
ста будет больше, чем 
дома, и будет возмож-

ность опробовать но-
вые материалы. Напри-

мер, лошадь в натуральную 
величину мастерица хочет 
вырезать из скульптурного 
пенопласта. 

Взрослые сын и дочь под-
держивают Ольгу в её увле-
чении.

Наталья АНОХИНА

Лошадь из древесной муки
Жительница Бибирева создаёт уникальные барельефы

Необходимо заполнить 
пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каж-
дая строка, каждый стол-
бец, каждый малый ква-
драт 3х3 содержали все 
цифры от 1 до 9 (каждая 
цифра встречается только 
один раз). Следует прове-
рить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже 
вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно каран-
дашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 15

СУДОКУ 

Работа 
начинается 
с создания 

пластилинового 
макета

Лепку
Ольга Деева 
освоила 
по книгам 
и роликам
в Сети
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Юный рыбак выиграл 
турнир в Лосинке

Победителем открытого 
фестиваля по спортивной 
рыбной ловле «Джамгаров-
ский карась», который уже 
много лет проходит в Лоси-
ноостровском районе, стал 
Артемий Железкин — гость  
округа  из  Мытищ. Ему 
12 лет, окончил 5-й класс, 
в  фестивале участ вует вто-
рой год. В этот раз за четы-
ре часа он выловил 1,550 кг 
рыбы, опередив более сот-
ни взрослых соперников.

— Я  ловил  удочками  раз-
ной длины и на разные на-
живки. Уклейку — на опа-
рыша, плотву и окуня — на 
мотыля, — говорит Арте-
мий . — Рыба была мелкая, 
но клевала хорошо. Поймал 
более 60 штук и всех потом 
отпустил обратно в воду.

В семье Артемия все ры-
баки — мама, дедушка, ба-
бушка, брат, а папа вообще 
— чемпион мира по спор-
тивной рыбалке. Он начал 
брать на рыбалку сына, ког-
да тому было шесть месяцев 
— прямо в слинг-переноске. 

— А первая рыбалка, ко-
торую я запомнил, была зи-
мой с дедушкой. Так понра-
вилось, что, когда пришло 
время уезжать, я плакал. 
Мне было полтора года, — 
уверяет Артемий. 

Самая большая пой-
манная  им  на  сегодня 
рыба — сазан весом 3 кило.

К слову,  у  мальчика  
есть ещё  одно  увлечение 
— он вратарь футбольной 
команды.

Наталья АНОХИНА
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Артемий осваивает 
секреты рыбной 
ловли буквально 

с пелёнок
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Сэм
Этому общительно-

му, игривому котику 
всего 1 год. Он с ра-
достью принимает ла-
ску людей, спокойно 
уживается с сороди-

чами. Приучен к лотку. Здоров, кастрирован, привит. 
 Опекуны: 8-910-451-7018, Елена; 8-905-757-4166, 

Мария Львовна.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Карлитос 
Жизнерадостный пёс 8 лет, 

который обожает находить-
ся рядом с человеком. Ста-
нет отличным компаньоном 
для долгих прогулок. В холке 
достигает 50 см. Здоров, при-
вит, кастрирован, имеет вете-
ринарный паспорт.

 Опекун: 8-916-258-6651, Светлана.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Бетти 
В приюте Бетти давно, ей 

13 лет. Долгое время оста-
валась пугливой, не выно-
сила поводок. Но со време-
нем научилась спокойно гу-
лять в амуниции, постепен-
но становится увереннее и 
всё больше доверяет лю-
дям. Рост в холке — 48 см. 
Здорова, привита, стерили-
зована.

 Опекун: 8-915-493-8442, 
Елена.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Теле-

грам. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, толь-
ко что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью 
с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Лисёнок из Лосиного Острова 
попозировал фотографу 

Симпатичного лисёнка 
сфотографировал в нацио-
нальном парке «Лосиный 
Остров», в районе улицы 
Проходчиков  в  Ярославском  
районе, фотограф-анималист 
Михаил Крюков. Жители не-
редко замечают здесь лис — 
скорее всего, логово неподалё-
ку. Бытует мнение: если лиса  
выходит к человеку, она бе-
шеная. Однако, как заверили  
специалисты  Департамента 
природопользования и охра-
ны окружающей среды г. Мо-
сквы, на природных терри-
ториях столицы лис регуляр-
но вакцинируют — дают при-
манку с лекарством. А в жилые 
районы лиса приходит, пото-
му что давно сообразила: тут 
можно подкормиться.

— Приманка сделана из 
мясокостной муки, имею-
щей очень привлекательный 
для лис запах. Внутри при-
манки желатиновый контей-
нер с вакциной. Она обеспе-
чивает иммунитет сроком 
на один год. Такие брике-
ты с вакциной расклады-
вают на звериных тропах, 

вблизи предполагаемого ло-
гова, — пояснили экологи. 

Тем не менее они предосте-
регают: увидите лису в лесу или 
в черте города — не прибли-

жайтесь к ней. Дикое животное 
может расценить ваше поведе-
ние как агрессию и атаковать, 
особенно если рядом лисята. 

Алексей ТУМАНОВ 

Любопытный зверёк изучает окрестности
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РЯДОМ С НАМИ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
Ваш «Звёздный бульвар»: (499) 647-6831     ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
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Балуется с папой, он в шут-
ку говорит:

— Осторожно, руку мне 
сломаешь.

Карина деловито ощупала 
папину руку:

— Нет, она у тебя хорошо 
держится.

 
— Мам, ты знаешь, де-

тей не обязательно воспи-

тывать. Так что, если не хо-
чешь, не воспитывай, а про-
сто люби.

В зоопарке спрашивает у 
родителей:

— А почему жираф морга-
ет ушами?

Карина, глядя на грязные 
лужи, сделала вывод:

— В этом мире грязи боль-
ше, чем самого мира.

Увидела мужчину в охот-
ничьем камуфляже и гово-
рит:

— Папа, смотри: у дяди 
шкура, как у тебя.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Деликатес. 
Хит. Гороскоп. Отпуск. Лектор. 
Антрекот. Палец. Радуга. Изгой. 
Мак. Мачете. Кант. Арал. Того. 
Атака. Авоська.

По вертикали: Мельпомена. 
Кольчуга. Цитата. Алгебра. Зеро. 
Ага. Острослов. Спорт. Рай. Плед. 
Хокку. Кума. Слоган. Тупик. Так-
тика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Свою фотографию 
на конкурс «Звёздно-
го бульвара» присла-
ла Настя из Отрадно-
го. Ей 33 года, работа-
ет в банке. 

«Было очень длин-
ное увлекательное 
путешествие на ма-
шине по югу России, 
мы проехали 6500 
км», — поделилась 
Анастасия. 

Одной из ключе-
вых точек маршрута 
стал город Пятигорск 
и его окрестности.

«На фото я на смо-
тровой площадке 
горы Машук: вид от-
крывается на Пяти-
горск и на гору Эль-
брус, правда, из-за 
дымки её не видно», 
— призналась участ-
ница фотоконкурса. 

Впрочем, путеше-
ственникам навер-
няка удалось и рас-
смотреть город, и 
увидеть знаменитую 
вершину при другой 
погоде. Ну а снимок 
оставляет нам про-
стор для воображе-
ния. 

Иван ПЕТРОВ 

ФОТОКОНКУРС «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ГОРОДУ»

«Почему жираф 
моргает ушами?» 
Карина, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Ты всю молодость мне 
испортил! Я тебе отдала луч-
шие годы своей жизни!

— Машенька, прекращай 
опять с дипломом разгова-
ривать.

— Смотри, это моя бабушка 
в юности на фото. Говорят, у 
меня нос от неё.

— Очень даже симпатичный 
нос! А что у тебя ещё от неё?

— Квартира.
— Идеальные гены!

— Дорогая, а у меня есть 
чувство прекрасного? 

— Конечно, ведь ты же-
нился на мне.

АНЕКДОТЫ

Пятигорск с высоты 
птичьего полёта 
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Неожиданно видеть в 
одном блюде курицу и 
клубнику. Но вот актри-

се Любови Руденко такое со-
четание пришлось по вкусу, 
и она предлагает читателям 
«ЗБ» опробовать свой рецепт. 

Куриное филе нарезать ку-
сочками, посолить, попер-
чить, залить лимонным соком 
и бальзамическим уксусом, до-
бавить пару ложек оливкового 
масла и оставить мариновать-
ся полчаса. После этого обжа-
рить до готовности. 

Лук мелко нарезать, залить 
кипятком и оставить минут на 
15, чтобы ушла лишняя горечь, 

потом воду слить. Клубнику на-
резать, измельчить листики 
мяты. Смешать лук, клубнику 

и мяту, всыпать обжаренные 
кусочки филе и хорошо пере-
мешать. 

На большое блюдо выло-
жить листья салата. Сверху — 
готовую смесь ингредиентов. 
Перед подачей можно укра-
сить целыми ягодами клубни-
ки и листиками мяты.

Ирина МИХАЙЛОВА 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актрисы 
Любови Руденко 

Куриное филе с клубникой 

• упаковка куриного филе
• соль, перец, лимонный 
сок, бальзамический 
уксус — по вкусу

• оливковое масло — 
2-3 ст. л. 

• красный лук — 2 шт. 
• клубника — 0,5 кг 
• несколько листиков 
мяты

• немного листьев салата 

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Дорогие читатели! «Звёздный бульвар» проводит фотоконкурс «Путешествие по горо-
ду». Присылайте снимки, где вы запечатлены на фоне культурных достопримечательно-
стей Москвы и других регионов России. Это могут быть необычные здания, оригинальные 
памятники, фонтаны, поразившие вас экспонаты музея… Фото сопроводите небольшим 
рассказом о себе, о том, где сделан кадр и чем примечательно это место. 

Фотографии должны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. Присылайте их вместе со 
своими историями на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер 
телефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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